
El almirante Raymundo enfatizó que la armada se mantiene cercana al pueblo mexicano.

En su discurso celebró los 200 años de la creación de la Fuerza Naval y de la Constitución.
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El gobierno de la Mandataria anunció
la beca universal Rita Cetina Gutiérrez,
para estudiantes de educación básica, con
un monto de mil 900 pesos por familia y
700 pesos adicionales por cada niño de esa
misma familia.

Mario Delgado, actual titular de la
Secretaría de Educación Pública (SEP),
indicó que dentro de los 100 compromisos
de la Presidenta está la entrega de esta beca
universal. "Esto es un universo de 21.4
millones de estudiantes en educación bási-
ca que se va a ir logrando de manera pau-
latina en esta administración".

Explicó que "la beca era de mil 840
pesos por familia, familia en situación de
pobreza. En 2025 la beca se va a actualizar,
se va a aumentar por inflación, como fue
uno de los compromisos de la presidenta
Sheinbaum; por lo tanto, llegará a mil 900
pesos".

Delgado Carrillo detalló: "(...) si soy
una familia que tiene un hijo en secunda-
ria, recibo mi beca de mil 900 pesos; pero
si tengo dos niños o tres niños, por cada
niño adicional es un gasto adicional que
tienen las familias, por eso se les dará 700
pesos más por cada niño integrante de la
familia. Es como funcionará esta beca".

Comentó que para 2025 comenzará la
beca con estudiantes de secundaria; es

decir, habrá 5.6 millones de beneficiados
el próximo año.

El secretario de Educación refirió que
del 14 de octubre y al 17 de enero se harán
asambleas informativas en todas las escue-
las, con los servidores de la nación y de la
educación. "La educación es un derecho,
no es una mercancía, es algo que nos ha
dicho la Presidenta durante todo este tiem-
po", expresó el titular de la SEP.

Mencionó que en la página de la SEP
"encontrarán la documentación, las fechas
de cuándo vamos a ir a las secundarias y
todo lo que necesitamos para obtener la
beca y puedan a partir de enero recibir su
tarjeta y ya empezar a recibir los apoyos".

"Entonces, son mil 900 de base a la
familia; si tienen dos hijos, pues serán mil
900, más 700; si tienen tres hijos, mil 900,
más mil 400. Ese es el esquema de la beca
Rita Cetina [Gutiérrez]’", reiteró
Sheinbaum Pardo.

Explicó que la beca lleva ese nombre
por decisión de la presidenta, en honor a la
maestra, poeta y gestora literaria.  "Fue una
mujer mexicana que sentó las bases para la
emancipación femenina en el México del
siglo XIX. Su labor se centró en la
enseñanza a niñas y jóvenes de Yucatán en
la gestión, edición y redacción de proyec-
tos literarios que impulsaron a más muje-
res a ser parte del mundo letrado", apuntó
el titular de la SEP.

EL UNIVERSAL.-                            

Al reconocerla como la Comandanta
Suprema de las Fuerzas Armadas, el almi-
rante Raymundo Pedro Morales Ángeles,
secretario de Marina, refrendó la lealtad y
subordinación de la Semar hacia su inves-
tidura.

Así lo expresó en el discurso inaugural
del Desfile Militar Conmemorativo del
Bicentenario de la Constitución Federal
de los Estados Unidos Mexicanos de
1824 y Creación de la Armada de México
en el que también prometió que la institu-
ción castrense realizará sus labores con
humanismo durante su administración.

"Somos y seguiremos siendo una
armada leal y contenta y humanista.

Seguiremos trabajando arduamente
para construir un poder marítimo nacional
con una visión sostenible y sustentable,
potenciando el desarrollo de los intereses
marítimos en las zonas marinas mexica-
nas y en la franja costera. Protegiendo con
un poder naval que sea capaz de garanti-
zar la seguridad y protección de nuestros
mares, como Estado naval, como Estado
de puerto, como Estado de bandera y
como poder militar del país. Con igualdad
sustantiva y de respeto a los derechos
humanos, anteponiendo la voluntad y la
victoria de nuestro pueblo", dijo Morales
Ángeles.

Acompañado por la secretaria de
Gobernación, Rosa Icela Rodríguez; el
gobernador del estado, Cuitláhuac
García; la gobernadora electa, Rocío
Nahle y la Presidenta de México, Claudia
Sheinbaum Pardo, el Almirante ratificó
que a siglos de su creación, la Marina se
mantendrá cercana al pueblo. 

"Hoy (viernes), a dos siglos de haber

emprendido esta travesía, la Armada de
los Mexicanos continúa reflejando su
lealtad a la ambición presidencial, su leal-
tad a la voluntad del pueblo mexicano y
su lealtad a la nación. Somos una armada
de mar, aire y tierra. Somos una armada
defensores de la patria. Somos una arma-
da cercana a la tradicional de nuestro pue-
blo", manifestó Raymundo Pedro
Morales.

También celebró que, a 200 años de
haberse formulado la Constitución
Federal de los Estados Unidos
Mexicanos, el gobierno ha representado
cabalmente la voluntad del pueblo en
hacer valer sus derechos. 

Asimismo, celebró que este día tam-
bién se fundó la Armada de México.

"Orgullosamente, junto con nuestro
país, esta institución se ha forjado siguien-
do la misma ruta. Durante más de 200
años, la Armada de México, las y los
marinos, hemos estado presentes en todo
momento, con especial énfasis en los epi-

sodios más costumbrales de la patria.
"Como la historia demuestra, nuestro

pueblo sabe del gran amor que le tenemos
a nuestra nación y que nuestro deber es su
bienestar, tal y como ocurre ahora en
Guerrero y en Oaxaca, porque no están
solos", expresó.

Finalmente, el Almirante reiteró a
Claudia Sheinbaum Pardo que la Armada
de México continuará realizando acciones
meritorias del respeto de la nación y pre-
sentó a las tropas que desfilaron por el
puerto de Veracruz. 

"Mi Comandanta Suprema, tal como
ha sido en estos dos siglos, hoy siente la
Armada de México radiactiva, con amor,
realizando acciones meritorias dirigidas al
bien común, siendo fieles a nuestra propia
palabra y conciencia. Con deber, como la
virtud que nos impulsa a proceder con la
rectitud según los principios de la moral y
la legalidad. Con lealtad, exaltando el
principio es fundamental de una convic-
ción de fidelidad hacia la nación".

La presidenta criticó el actuar de los
ministros.

'Sin sustento
decisión de la

Suprema Corte'

CONÉCTATE

EL UNIVERSAL.-                              

El Senado aprobó el acuerdo por el
que instruye a las comisiones unidas de
Derechos Humanos y de Justicia a emitir
el proyecto de convocatoria para la elec-
ción de la persona titular de la Comisión
Nacional de Derechos Humanos
(CNDH).

La actual titular, Rosario Piedra
Ibarra, concluye su periodo el próximo 15
de noviembre, pero podría optar por su
reelección; ello, en medio de críticas de
legisladores de oposición, activistas y
organizaciones, quienes han criticado su
desempeño partidista a favor de Morena.

Según el acuerdo aprobado por el
Senado, el presidente de la CNDH será
electo por el voto de las dos terceras par-
tes de los miembros presentes de la
Cámara de Senadores o, en sus recesos,
por la Comisión Permanente del

Congreso de la Unión, con la misma
votación calificada.

Morena y sus aliados, a través de su
mayoría, puede elegir al nuevo presiden-
te o presidenta de la CNDH o reelegir a
Rosario Piedra. 

Donan 70 mdp para 
damnificados

La titular de la Comisión Nacional de
los Derechos Humanos (CNDH),
Rosario Piedra Ibarra, afirmó que este
organismo destinará 70 millones de pesos
para ayudar a la población afectada por el
huracán "John" "Gracias a la responsabi-
lidad con la que ejercemos el presupues-
to que nos fue otorgado este año por el
Congreso, hemos generado ahorros y ha
llegado el momento de usarlos. ¿Qué
mejor que ponerlos al servicio de esta
causa?", dijo en un video difundido en su
cuenta de X.

El titular de la Semar reafirmó la lealtad de la institución a la Comandanta Suprema.

Anuncian nueva beca
para educación básica

Prepara Senado elección de titular para la CNDH

Reafirma Semar compromiso
y lealtad con Sheinbaum

1/Local

En Escena

Internacional
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La Cámara Alta aprobó el acuerdo para
emitir la convocatoria de elección del
nuevo titular.

Tras empatar 2-2 contra León, los felinos buscarán el 
triunfo para mantenerse dentro de los cuatro mejores

equipos en el campeonato mexicano.
1/DEPORTIVO 

Va Tigres por la victoria ante Puebla

El UNIVERSAL.-                                      

Luego de que la Suprema Corte de
Justicia de la Nación (SCJN) abrió una
controversia para revisar la reforma judi-
cial, la presidenta Claudia Sheinbaum
Pardo declaró que "no tiene sustento" lo
que decidieron ocho ministros y minis-
tras, y acusó una provocación en contra
de su gobierno.

En su conferencia de prensa en
Palacio Nacional, Sheinbaum Pardo
acusó el viernes que los ocho ministros,
a excepción de Yasmín Esquivel, Loretta
Ortiz y Lenia Batres, "saben que lo que
están haciendo está mal", aunque
descartó tomar acciones en su contra.

"En ningún lugar de la Constitución
dice que la Corte puede cambiar la
Constitución o puede declarar inconstitu-
cional lo que ya fue declarado constitu-
cional", expresó.

Sheinbaum Pardo también refirió que
su gobierno no caerá en provocaciones:
"Pretenden que nosotros digamos 'juicio
político' o 'traición a la patria', no lo
vamos a hacer porque no somos un gob-
ierno autoritario, los legisladores fueron
electos por el pueblo de México (...)
Somos demócratas.

"Va a haber elección de jueces, mag-
istrados y ministros", afirmó al acusar
que los ministros de la Corte defienden
privilegios, "para empezar los suyos".

Buscan beneficiar a 21.4 millones de estudiantes de primaria de manera gradual.



ebemos preguntarnos

cual es el motivo para

que hoy -a 500 años de

distancia-, sigamos cues-

tionando nuestro legado

hispano, generando conflicto social y

político con este tema.

Todos los países de Europa sufrieron

invasiones. Sin embargo, en el extran-

jero este es un tema superado y en

cambio para nosotros la narrativa de la

conquista está hoy más presente que

nunca, generando en la sociedad mex-

icana un sentimiento de victimización

y de encono como respuesta.

La interpretación histórica de la

derrota deja en el ánimo colectivo de

los mexicanos la percepción de haber

nacido en un país que surgió con la

deshonra de tener como origen a un

pueblo vencido, víctima de las ambi-

ciones de los poderosos invasores, y

además, que el mestizaje es el resulta-

do del abuso sexual en contra de las

mujeres indígenas. Esta ha sido la nar-

rativa oficial desde que tengo uso de

memoria.

De este modo vemos que este sen-

timiento de victimización recorre al

pueblo mexicano, generando resen-

timiento social. Por ello vemos que en

el ámbito político hay una tendencia a

dejarse seducir por héroes reivindi-

cadores que responderán ante los

agravios y cobrarán las afrentas, lo

cual ha permitido a gobernantes pop-

ulistas mantener el control político.

Esta visión histórica -relativa a la

denominada Conquista- nos confronta

hoy como mexicanos. Sin embargo, no

es casual, pues ha sido construida a lo

largo de muchos años, quizá poco más

de 200, o sea desde que México con-

sumó su independencia.

El objetivo de construir esta inter-

pretación histórica desde la posición

de víctima -focalizando nuestro origen

en la derrota- ha servido para legitimar

la concentración de poder individual-

izado, a partir de manipular las legíti-

mas expectativas y aspiraciones de

quienes han sido marginados y estaban

en espera del mesías reivindicador de

agravios.

Detrás de esta visión está la narrati-

va maniquea de vencedores y vencidos

que impacta negativamente la autoes-

tima de los perdedores. Por ello quizá

el mexicano siente que el fracaso lo

trae en el bolsillo y en contraste, el

éxito es producto de su resiliencia,

entereza y gran determinación para

enfrentar a la adversidad y al destino.

Por ello los mexicanos nos

esforzamos como país por

demostrarnos que somos más fuertes

que la adversidad y podemos superar

todas las crisis.

Sin embargo, en el momento actual

-caracterizado por un contexto social

de resentimiento por los agravios

recibidos durante tantos años de olvi-

dos-, se renueva la confrontación con

base en argumentaciones históricas.

El verdadero peligro está en que,

del tema étnico -como origen de las

limitaciones económicas y de la

pobreza-, pasar a la ideología de la

"lucha de clases" -promovida por el

marxismo- no hay más que un paso.

Con una visión incluyente, que nos

permita llegar a la reconciliación,

visualizamos la construcción de un

país que estimule la verdadera justicia

social a través de brindar oportu-

nidades de desarrollo y calidad de vida

para todos los sectores sociales y

económicos. Para ello debiésemos

empezar por neutralizar este contexto

de confrontación estimulado por la

narrativa de una conquista militar

inexistente denominada erróneamente

"conquista" y en su lugar debiésemos

privilegiar la fusión de dos civiliza-

ciones: la indígena y la europea. Esta

visión fue denominada "sincretismo

cultural" por José Vasconcelos, hace

casi cien años, lo cual dio por resulta-

do la expectativa de un gran país, que

hoy es México.

Hoy es un momento de aprovechar

las oportunidades que nos ofrece el

inicio de un nuevo gobierno para bus-

car la reconciliación, ya que parece ser

que con visión realista y pragmática

nuestra presidenta ha asumido el obje-

tivo de "gobernar para todos los mexi-

canos", como ella misma lo manifestó

en su discurso de toma de posesión del

cargo presidencial, lo cual lleva for-

zosamente a la conciliación y a un

proyecto de país unificado.

Interpretar los hechos históricos

acontecidos hace 500 años a través de

los valores morales y sociales de hoy,

representa ingenuidad -o perversidad-,

por parte de quienes quieren estimular

la confrontación. ¿A usted qué le

parece?

@homsricardo

as reformas constitucionales
para controlar al Poder
Judicial e integrar la Guardia
Nacional a la Sedena han
secuestrado la función cardi-
nal que desempeña el juicio
en la democracia. Extraídos

de las manos de la República, las funciones de
juzgar y castigar quedan bajo el control del
partido hegemónico.

La obsesión del obradorismo por radicar la
autoridad exclusivamente en los gobernantes
electos y suprimir de facto a autoridades no
electas en las urnas, así sean constitucionales
como el Poder Judicial, es la más genuina
expresión de la amnesia histórica disimulada
en el delirio populista. La amnesia se alimen-
ta de la mala fe; el giro de 180 grados que
dieron a sus principios habla por sí solo. Lo
que los dirigentes de Morena defendían antes
de llegar al poder es lo contrario de lo que
procuran ejerciéndolo. La lista es larga, pero
basta señalar la militarización —a la que se
oponían— y el control del Poder Judicial —
cuya independencia defendían.

La separación de las tareas de juzgar y cas-
tigar de la de legislar proviene de luchas cen-
tenarias que han tomado prácticamente un
milenio en concretarse. Es en los sistemas
democráticos de gobierno donde esta sepa-
ración se ha institucionalizado y se material-
iza en la división de poderes. En la Magna
Carta de Inglaterra de 1215 encontramos plas-
mado el triunfo de una reivindicación que hoy
es, salvo en las tiranías (bananeras o no), irre-
nunciable: el debido proceso garantizado por
un poder independiente de quien acusa a par-
tir de leyes formuladas mediante la consid-
eración obligada y cuidadosa de los argumen-
tos de todos. En la democracia constitucional
la ciudadanía deposita en el Poder Legislativo
la facultad de emitir la ley para juzgar a sus
pares por actos indebidos, incluyendo a las
autoridades. De este modo da a la policía y a
los juzgadores la facultad de procurar e
impartir justicia. En este proceso, los legis-
ladores no pueden apropiarse de la facultad
constitucional para definir los límites y rela-
ciones de los poderes del Estado, a menos que
decidan violar la Constitución con las conse-
cuencias trágicas de ilegitimidad que ello con-
lleva.

La presidencia de la República, los legis-
ladores del bloque Morena-PV-PT y las insti-
tuciones electorales (INE y Tribunal), han
transgredido esta prohibición interpretando
fraudulentamente los artículos 54 y 135 con-
stitucionales. En el primer caso, por la sobr-
errepresentación ilegítima y en el segundo,
por modificar una Constitución democrática
para volverla autoritaria mediante la inter-
pretación dolosa de la facultad constituyente
de enmienda. En la justificación de este gran
fraude se manipula el principio de que al acto
legislativo le subyace una “presunción de
constitucionalidad” (Monreal dixit). Con la
falsa tesis de que “el pueblo legisla” por mano
de la mayoría de los legisladores se encubre la
ilegitimidad de la maniobra que cambia la
naturaleza democrática de la Constitución por
otra de naturaleza autoritaria. Y en eso
seguirán con fuerza embrutecida. El crimen
será perseguido por el ejército, no por
policías, y la justicia será impartida por juz-
gadores controlados por el partido hegemóni-
co.

Jueces y magistrados han dictado suspen-
siones a la promulgación de estas reformas.
Hasta ahora han sido desacatados, a pesar de
ser autoridad en control de constitucionalidad.
Ya veremos si lo hacen también con la
Suprema Corte. Con el desacato se consolida
el fraude constitucional y se comienza a
fraguar el cemento que cohesiona el entrama-
do jurídico de la autocracia.

El juicio, pues, está siendo secuestrado y
con él la legitimidad democrática. La mayoría
parlamentaria suprime imaginariamente la
separación entre representantes y representa-
dos inherente a la democracia y, al hacerlo, se
desentiende del debido proceso parlamentario
plasmado en la ley. De no revertir esas refor-
mas quedaremos en manos de la arbitrariedad
institucionalizada. Se consumará una
operación semejante a la que Chávez-
Maduro, Vladimir Putin o Víctor Orbán y
otros autócratas usaron para fundar con legal-
idad regímenes autoritarios que carecen de
legitimidad constitucional democrática. Sin
embargo, tarde o temprano, al caer el espejis-
mo populista, esa legalidad se evidenciará
ilegítima, como le ocurre cíclicamente a los
autoritarismos constitucionales.

ablan los libros de his-

toria de la legendaria

sabiduría del Rey

David y de su hijo, el

Rey Salomón, en el

gobierno de la comunidad judía en

Palestina. Todo parece indicar que su

sabiduría no trasminó a lo largo de his-

toria. Barbara Tuchman, historiadora

estadounidense, publicó en 1984 su

libro “La marcha de los locos”, en el

que nos platica de gobernantes que no

obstante haber contado con informa-

ción suficiente, tomaron decisiones

que resultaron suicidas para ellos y

para sus pueblos.

Netanyahu parece estar más cerca

de la marcha de los locos que de la leg-

endaria sabiduría de sus predecesores,

pues lejos de tomar decisiones que

aseguren la estabilidad y viabilidad del

pueblo de Israel, lo coloca en un esce-

nario en el que la guerra estará pre-

sente por tiempo indefinido, sin paz ni

tranquilidad para su pueblo.

La contraofensiva israelí al ataque

de Hamás en octubre del 2023 fue

absolutamente desproporcional. Esta

contraofensiva ha cobrado más de 40

mil vidas, la devastación material y de

infraestructura de Gaza y la imposibil-

idad en el corto y mediano plazo, para

los dos millones de habitantes que ahí

residen, de una vida digna. Sin

infraestructura, hospitales, escuelas y

oficinas de gobierno, difícilmente

podrán hacer algo más que sobrevivir

durante las próximas dos décadas.

La decisión de terminar con Hamás

al costo que sea dista de ser una buena

decisión. Primero, porque resulta

imposible distinguir a los integrantes

de Hamás del resto de los palestinos,

que en territorio de Israel, suman más

de cuatro millones.

Segundo, porque los simpatizantes

y los apoyos con los que cuentan los

palestinos están desperdigados en al

menos media docena de países.

Aunque ningún grupo en lo individual

cuenta con recursos para derrotar mil-

itarmente a Israel, tienen la capacidad

de abrirle varios frentes y sostenerlos

por tiempo indefinido. 

Hablamos de Hezbolah en el

Líbano, de los huties en Yemen, de las

milicias chiitas en Siria, Irak,

Afganistán y Palestina y del apoyo de

Irán a todos ellos.

Ni la guerra de 1948 ni ninguna de

las subsecuentes logró apaciguar el

conflicto y, aunque Israel resulto el

vencedor en todas, nunca terminaron

en negociaciones que dejaran medi-

anamente satisfecha a la otra parte y,

mientras esto no suceda, Israel vivirá

amenazado y su población intranquila.

La muerte de los lideres de Hezbolah y

de Hamas en manos de las fuerzas

israelíes debilita, pero no desaparece a

sus organizaciones. El actual gobierno

de Israel se aleja cada vez mas del

único camino que podría mejorar sus-

tantivamente la situación: la creación

del Estado palestino.

Al día 2 de octubre el conflicto pro-

longado con Hamas, Hezbolah, las

milicias de Iraq, Afganistán y Pakistán

resulta inevitable. Lo que puede hacer

la diferencia es la guerra abierta entre

Israel e Irán, cuyas probabilidades

aumentan cada día. Esto podría llevar

a un conflicto regional sin precedente

desde la creación del Estado de Israel

y de incalculables consecuencias con-

siderando que Israel y, probablemente

Irán, pudieran contar con armas

nucleares. 

El costo en cualquiera de los dos

escenarios será muy alto para todos los

involucrados.

Poner en pie de guerra a una

población para un conflicto con altos

costos materiales, sociales y anímicos,

con resultados inciertos, es una apues-

ta de alto riesgo. Las consecuencias

para Israel, Líbano y Siria y, cierta-

mente para Irán, en el segundo esce-

nario, serán muy altas. Una muy mala

noticia es que no se ve quien pueda

detener el conflicto, actuar como

medidor o mitigar los daños.

Israel surge en 1948 como resultado

de una resolución de Naciones Unidos.

El presidente de Israel declaró hace

dos días persona non grata al

Secretario General de esta organi-

zación. Estados Unidos, que en el

pasado tuvo ascendencia sobre varios

de los actores importantes en la región,

hoy es el aliado militar de Israel y su

principal soporte económico.

No hay contrapesos, pero si un

enorme costo político para Israel que,

además de Estados Unidos, no cuenta

con ningún otro aliado en esta guerra.

La comunidad judía internacional que

también sufrirá consecuencias. 

En política internacional los errores

se pagan caros, en particular cuando se

involucra el uso de la fuerza como vía

de solución de conflictos. 

Todo pinta para que este sea uno de

esos casos y sus responsables, tarde o

temprano, pagarán la consecuencias.

l diálogo y la tolerancia son

elementos sustantivos en un

régimen democrático. Su

ausencia define el talante

autoritario o totalitario de un

gobierno.

En el sexenio anterior estas cualidades

brillaron por su ausencia y fueron consider-

adas una concesión inadmisibles a “los ene-

migos” que osaron tener opiniones, prop-

uestas y puntos de vista diversos al titular

del Poder Ejecutivo.

En los pasados seis años no se registró un

solo encuentro entre los representantes de la

oposición y el Presidente de la República.

Del clásico “ni los veo ni los oigo”, receta-

do por Salinas a la izquierda, la que a su vez

tampoco tuvo interés en entablar conversa-

ciones con él, pasamos al sacro monólogo

tlatoánico, de donde al decir de sus fieles

adoradores, brotó la verdad indiscutible y

provino todo bien. ¿Dialogar?, ¡Al carajo!

Así llegamos a la demolición de las insti-

tuciones democráticas, la destrucción de

división de poderes y la exacerbación del

centralismo; ni siquiera se intentó simular

federalismo y encubrir la inexistencia del

municipio libre.

Por las señales en la ceremonia de toma

de protesta de la primera Presidenta de

nuestra historia —histórica, digna de toda

relevancia— y por lo que se ha visto en sus

pasos subsecuentes, no hay razones para

abrigar esperanzas de que el estilo de infal-

ibilidad hegemonista vaya a cambiar.

¿Puede la oposición hacer algo para

impugnar la reforma judicial?

Minutos antes de que estallara la algar-

abía en el salón de sesiones de la Cámara de

Diputados, con estridente fervor de la feli-

gresía oficialista que elevó a los altares al

insustituible mesías de su universo y

ungiera a su sucesora, hubo un remedo de

pluralismo democrático a cargo de las

voceras y voceros de los diversos grupos

parlamentarios, para fijar sus posiciones

ante el inicio de un nuevo gobierno.

La oposición laminada elevó súplicas

para que se restaure el diálogo pluripar-

tidista, la construcción de acuerdos con

apertura hacia las voces y propuestas de los

herejes que no profesan la fe del nuevo par-

tido de Estado.

No fueron muy lejos por la respuesta; en

su discurso, la Presidenta no sólo no los vio

ni los escuchó; para mayor agravio tampoco

les concedió derecho a una respetable exis-

tencia; ni en el pasado, ni en el presente ni

para el futuro.

Creo, sinceramente, que la oposición es

en parte responsable de la lastimosa igno-

rancia que sufre. Y eso es directamente pro-

porcional al grado de respetabilidad que los

dirigentes los partidos le han procurado. Lo

que podría resumirse en el sabio dictado:

“respétate para que te respeten”.

La cultura democrática tiene como val-

ores fundamentales la garantía de espacios a

la pluralidad de opiniones, el derecho a dis-

entir y el reconocimiento al saludable papel

que tiene en la vida pública el ejercicio

dialéctico entre las oposiciones y el gobier-

no, pero ello no forma parte de nuestras

tradiciones políticas .

Lo que en esta materia avanzamos en la

transición democrática, hoy denostada y

derogada, la conquistaron los ciudadanos

con líderes de oposición de todos los signos

ideológicos, mediante una larga lucha:

digna, honrada y patriótica. 

Estos héroes cívicos fueron capaces de

superar la ceguera y sordera de los

poderosos porque estaban dotados de

autoridad moral, de la que carecían los

autócratas de antaño. 

¡Ese es el reto de hoy!

sábado 5 de octubre de 2024

Anclado

Por una oposición respetable y respetada

Ricardo Homs

Luis Felipe Bravo Mena
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Hispanidad cuestionada

La marcha de los locosEl secuestro
del juicio
Francisco Valdés Ugalde Luis Herrera Lasso
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La presidenta Claudia Sheinbaum usó
un avión comercial para trasladarse a su
primera gira por el país tras haber toma-
do protesta el pasado 1 de octubre.

Usuarios en redes sociales exhibieron
que Claudia Sheinbaum utilizó un avión
comercial para arribar a Veracruz para la
conmemoración del Bicentenario de la
Promulgación de la Constitución Federal
de los Estados Unidos Mexicanos de
1824 y creación de la Armada de
México.

En entrevista con N+, la titular del
Ejecutivo federal señaló que viajará en
vuelos comerciales en la medida de lo
posible, "para estar cercana a la gente".

Respecto al viaje que realizó explicó
la mandataria, "Bien, buenísimo, traba-
jando como siempre".

Añadió que utilizará los aviones de la
Fuerza Área cuando sea necesario, y
cuando no haya la oportunidad de tomar
vuelo comercial.

Respecto a la llamada que tuvo con el
mandatario de Estados Unidos, Joe
Biden, Sheinbaum expresó que hablaron
de los temas de alto nivel, y de seguir
colaborando, así como temas de
migración.

Aclaró que por el momento no va a
hablar con la candidata Kamala Harris ni
con Donald Trump ya que están en pro-
ceso electoral.

Once reformas 
constitucionales para 

proteger a mujeres y niñas
La ahora Presidenta de México,

Claudia Sheinbaum, en colaboración
con Citlalli Hernández, titular de la
Secretaría de Mujeres, presentó 11 refor-
mas constitucionales enfocadas en la
protección de mujeres. 

Por lo que serán remitidas al senado
para que sean aprobadas.

De acuerdo con lo expuesto por
Citlalli Hernández, se realizarán modifi-
caciones a los artículos 4, 21, 41, 73,
116, 123 de la Constitución Política de
los Estados Unidos Mexicanos.

Por lo que éstas reformas buscarán
brindar protección a mujeres y niñas.

Siendo que los proyectos de ley serán:
Igualdad sustantiva para las mujeres; Se
refiere a que hombres y mujeres puedan
acceder al mismo trato y oportunidades.

Igualdad salarial entre hombres y
mujeres, se amplía la obligatoriedad de
paridad de género en la Administración
Pública Federal y Estatal: Establece la
obligación de la Administración Pública
de estar integrada por el mismo número
de mujeres y hombres.

Fortalecer la Ley Olimpia como
medida de protección para las mujeres
por violencia digital y El agresor sale de
casa: La Ley Olimpia, de acuerdo al
Gobierno de México, busca reconocer la
violencia digital y sancionar los delitos
que violen la intimidad sexual de las per-

sonas a través de medios digitales";
mientras que El agresor sale de casa es
una adhesión en la Ley de Acceso de las
Mujeres a una Vida Libre de Violencia
de la CDMX, en donde se estipula que
los agresores, a pesar de ser dueños de la
propiedad, están obligados a salir de casa
si violentan a su pareja.

Habrá mayor protección frente a la
violencia Vicaria: La violencia Vicaria es
aquella que tiene como principal objeti-
vo dañar a la mujer a través de sus seres
queridos como sus hijas, hijos, famil-
iares e incluso, animales de compañía.

También los estados contarán con fis-
cales de investigación de delitos por
razón de género, las instituciones de
seguridad pública y procuración de justi-
cia actuarán con perspectiva de género

Existirá el derecho a una vida libre de
violencia para todas las personas, el
Estado mexicano fortalecerá su
actuación con las mujeres para garanti-
zar que tengan una vida libre de violen-
cia.

Cd. de México/El Universal.-                 

Juan Ramón de la Fuente, titular de la
Secretaría de Relaciones Exteriores
(SRE), sumó a su equipo en la
Cancillería a la expriista Alejandra del
Moral Vela como titular de la Agencia
Mexicana de Cooperación Internacional
para el Desarrollo (Amexcid).

La excandidata a gobernadora del
Estado de México por el PRI se suma al
gobierno de la Cuarta Transformación,
después de su renuncia al partido tricol-
or en mayo pasado.

El pasado 1 de octubre, la exalcalde-
sa de Cuautitlán Izcalli por el PRI cele-
bró la llegada de Claudia Sheinbaum a la
Presidencia de México.

"Un día histórico para México,
Claudia Sheinbaum es la primera mujer
PresidentA y con ella llegan todas ellas
que nos pensaron libres y felices",
expresó.

Cabe mencionar que del Moral
renunció al PRI durante la campaña
electoral, y posteriormente se sumó con
Claudia Sheinbaum.

Al emitir su primer mensaje a fun-
cionarios de la Cancillería ayer, Juan

Ramón de la Fuente anunció a sus
primeros colaboradores.

Mencionó que Teresa Mercado se
queda como subsecretaria de Relaciones
Exteriores y Roberto Velasco como jefe
de la Unidad para América del Norte.

Nombró en la Subsecretaría de
América Latina y El Caribe a Raquel
Serur, exembajadora de México en
Ecuador; Enrique Ochoa en la subsecre-
taría de Asuntos Multilaterales y
Derechos Humanos; Pablo Aroche en la
Consejería Jurídica; y Jorge Islas en la
Coordinación General de Consulados.

Como titular de la Unidad de
Administración y Finanzas agregó este
viernes 4 de octubre a Daniel Barrera
Pérez y a Juan José Bremer de Martino
como director general del Instituto
Matías Romero, del que dijo va por revi-
talizarlo.

Alfonso Zegbe Camarena, director
ejecutivo de la Coordinación
Intersectorial; Roberto Armando de
León Huerta, jefe de la Oficina del
Canciller; Daniela Zapata Zalce, directo-
ra general de Comunicación Social; y
Ana Tovar Fernández, secretaria particu-
lar.

Cd. de México/El Universal.-                       

El Consejo de la Judicatura Federal
(CJF) argumentó estar imposibilitado
para proporcionar al Senado informa-
ción para la integración de las listas de
candidaturas a los cargos de ministros,
jueces y magistrados de circuito, infor-
mó la ministra presidenta de la
Suprema Corte de Justicia de la Nación
(SCJN), Norma Lucía Piña Hernández,
en el oficio CJF/MP/21/2024, que fue

enviado al presidente del Senado,
Gerardo Fernández Noroña.

Detalla que en la siguiente sesión
plenaria se determinarán las acciones
relacionadas con el cumplimiento a las
suspensiones decretadas por varios
órganos jurisdiccionales.

El documento señala que el Pleno
del Consejo tomó conocimiento de la
existencia de los pronunciamientos de
mérito y acordó que, en la siguiente
sesión plenaria, se determinarán las

acciones relacionadas con el cumplim-
iento de las suspensiones decretadas
por diversos órganos jurisdiccionales.

Resalta que el lunes 30 de septiem-
bre de 2024, la Comisión de
Adscripciones sometió a consideración
y votación de sus integrantes el Punto
de acuerdo relativo a las listas de las
personas juzgadoras federales en acti-
vo, renuncias y vacantes que serán
remitidos al Senado de la República en
cumplimiento a lo dispuesto por el
inciso a), del artículo Segundo transito-
rio del Decreto por el que se reforman,
adicionan y derogan diversas disposi-
ciones de la Constitución Política.

El cual fue publicado en el Diario
Oficial de la Federación el 15 de sep-
tiembre de 2024. Dicha Comisión
determinó someterlo a consideración
del Pleno del Consejo de la Judicatura
Federal.

A demás se precisó que, en la sesión
del miércoles 2 de octubre, el Pleno del
Consejo tomó conocimiento de los tra-
bajos realizados por la Comisión de
Adscripciones y se determinó que
existía imposibilidad para que el Pleno
aprobada las listas, pues la Comisión
de Creación de Nuevos Órganos no
había participado en el proceso en tér-
minos del Plan de Trabajo aprobado
por el propio Pleno de la Suprema
Corte y por lo tanto se determinó que
dicha Comisión deberá avocarse al
análisis de las listas a la brevedad posi-
ble.

Cd. de México/El Universal.-                                              

Después de que la Suprema Corte de
Justicia de la Nación (SCJN) aceptó
analizar la reforma al Poder Judicial para
determinar si afecta su independencia, el
diputado Sergio Gutiérrez (Morena) pro-
puso reformar la Ley Orgánica del Poder
Judicial de la Federación para establecer
que no tendrá "competencia para contro-
vertir reformas constitucionales de
fondo y forma".

Asimismo, señala que "las atribu-
ciones conferidas a la Suprema Corte de
Justicia de la Nación no podrán ejerci-
tarse contra adiciones o reformas a la
Constitución".

Gutiérrez Luna dijo que "es inacept-
able que la Corte pretenda hacerse valer
más que la voluntad del pueblo por
defender sus privilegios".

La iniciativa presentada también
establece que el pleno de la SCJN velará
por la autonomía de los órganos del
Poder Judicial de la Federación y por la
independencia de sus integrantes, pero
sólo al interior del Poder Judicial.

Finalmente, el diputado morenista
precisa que la reforma será retroactiva,
por lo que en caso de que la mayoría de
Morena y sus aliados la avalen en el
Congreso, dejaría sin efectos la resolu-
ción que dicte la Corte sobre la reforma
al Poder Judicial.

Cd. de México/El Universal.-                                    

La Sala Especializada del Tribunal
Electoral desechó 91 quejas interpuestas
contra Claudia Sheinbaum mientras aún era
Jefa de Gobierno de la Ciudad de México,
por la colocación de propaganda en vía
pública y espectaculares de cara a la elec-
ción presidencial, debido a que tardaron
hasta más de dos años en analizar los casos,
por lo que se declaró su caducidad.

Distintos partidos políticos presentaron
91 quejas contra Claudia Sheinbaum Pardo
cuando aún era jefa de Gobierno de la
Ciudad de México, funcionarios y Morena
por la realización de actos anticipados de
precampaña, campaña, promoción person-
alizada, uso indebido de recursos públicos,
vulneración a los principios de imparciali-
dad, neutralidad y equidad de la contienda,
y violación a la colocación de propaganda.

Las denuncias se realizaron por pinta de
bardas en equipamiento urbano, espectacu-

lares, lonas, carteles, posters, publicaciones
en redes sociales, distribución de periódicos
y recorridos por distintos estados de la
república, haciendo alusión a la entonces
funcionaria con los hashtags #EsClaudia,
#ParaQueSigaLaTransformación y frases
similares.

Al respecto, la Sala Especializada deter-
minó que desde la presentación de las que-
jas, hasta un segundo emplazamiento de los
casos han pasado más de dos años, por lo
que el plazo de instrucción "rebasó lo estip-
ulado por la normativa aplicable". "La
autoridad instructora tuvo diversos periodos
de inactividad procesal, sin que se acredite
una causa justificada, razonable y objetiva-
mente para ello", sostiene la sentencia.

El magistrado presidente, Luis
Espíndola, dijo que si bien está de acuerdo
con la caducidad de los asuntos, puntualizó
que hay periodos que fueron señalados
como inactividad, que no estaban justifica-
dos dentro del proyecto.

Desecha TEPJF 91 quejas por propaganda electoral

Aplaza CJF entrega de listas de jueces al Senado

El diputado Sergio Gutiérrez Luna propuso reformar la Ley Orgánica del
Poder Judicial.

Utiliza Claudia avión comercial
para su primera gira presidencial

Proponen limitar facultades de la
SCJN para controvertir reformas 

El Pleno del CJF informó que debido a suspensiones judiciales no puede
entregar las listas de candidaturas.

La Mandataria Sheinbaum aterrizó en Veracruz usando un vuelo comercial.

Suman a Alejandra del Moral
como titular de Amexcid

Durante su primer mensaje en la SRE, Juan Ramón de la Fuente nombró a
Alejandra del Moral como titular de Amexcid.

Las quejas, presentadas por diversos
partidos políticos, acusaban actos
anticipados de campaña.

La mandataria señaló que optará por vuelos comerciales siempre
que sea posible, como parte de su política de cercanía con la gente.



sábado 5 de octubre de 2024
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Carlos Alberto Herrera, juez de control
y enjuiciamiento, aplicó como nuevas
medidas cautelares a Robespierre
Lizárraga Otero, acusado de abuso de
autoridad, ser separado en forma temporal
del cargo de encargado del despacho de la
rectoría de la Universidad Autónoma de
Sinaloa.

El pasado 19 de octubre del 2023,
Lizárraga Otero asumió dicho cargo, luego
que un juez de control impuso una primera
medida cautelar similar al rector de la máx-
ima casa de estudios, Jesús Madueña
Molina, acusado por el delito de desem-
peño irregular de la función pública por la
compra ilegal de 45 millones de pesos en
tortillas.

De acuerdo con el criterio del juez,
determinó imponer esta una nueva medida
cautelar a Robespierre Lizárraga, en

relación con la acusación fincada por negar
al personal de la Auditoria Superior del
Estado practicar una revisión al uso de los
recursos que recibe la Universidad
Autónoma de Sinaloa.

La representación de la Fiscalía General
del Estado pidió separarlo del cargo, a fin
de evitar que este sea un obstáculo en las
investigaciones que se llevan a cabo.

Realiza Marina operativo 
por aire y tierra

Un operativo aéreo y terrestre se reg-
istró ayer por parte de personal de la
Marina, en el municipio de Angostura y
zonas colindantes, donde presuntamente
desde un helicóptero hubo disparos que
provocaron que los ocupantes de una
camioneta se impactaran contra un poste y
huyeran.

La Secretaría de Seguridad estatal con-
firmó la movilización e indicó que en el

municipio de Angostura la Secretaría de
Marina (Semar) realiza operativos
estratégicos, que son propios de sus traba-
jos especiales, sin dar mayores detalles.

Agregó que se tiene conocimiento que
en la carretera Benito Juárez, conocida
como la Costera, a la altura de la comu-
nidad de Caimanero, fueron lanzadas a la
carpeta asfáltica poncha llantas, que han
afectado a dos tráileres y un vehículo
sedán, por lo que son auxiliados por
fuerzas federales.

En redes sociales se divulgaron videos,
en los que se aprecia que, desde un
helicóptero es perseguido un auto, al cual
le disparan varias veces y en tierra presun-
tos elementos de la Marina llegan al lugar
para enfrentarlos.

En tanto, en la colonia Lázaro
Cárdenas, en la capital, civiles armados
penetraron a un centro de rehabilitación
contra las adicciones, ubicado en la calle

José Joaquín Herrera, para llevarse sin
ningún tipo de resistencia a nueve
pacientes en tratamiento, uno de ellos
menor de edad, identificado con el nombre
de Geovani "N" de 17 años.

Trascendió que, luego de amenazar al
director del centro de rehabilitación, uno de
los hombres armados invitó a los pacientes
a irse con él, por lo que nueve de ellos lo

siguieron y tomaron un vehículo del centro
y se retiraron.

En la cuarta semana de la violencia
desatada por el conflicto entre Los
Chapitos contra Los Mayitos, la Fiscalía
General del Estado informó que se
cometieron 11 asesinatos en tres municip-
ios; ocho de los casos se perpetraron en
Culiacán.

Cd. de México/El Universal.-                      

Los trabajadores del Poder Judicial de
la Federación (PJF) se mantienen opti-
mistas luego de la determinación de la
Suprema Corte de Justicia de la Nación
(SCJN) para analizar la reforma judicial.

En tanto, decenas de personas se man-
ifestaron el viernes afuera de la sede del
Consejo de la Judicatura Federal (CJF).

En entrevista con medios de comuni-
cación, Patricia Aguayo Bernal, vocera de
los trabajadores del PJF describió dicha
determinación como una luz en el camino
tras la votación de los ministros el pasado
3 de octubre. "Fue una decisión que se
tomó apegada al derecho, con total inde-
pendencia de los votos que formularon las
tres ministras que no estuvieron de acuer-
do. 

Sin embargo, en un estudio técnico,

analítico y bien realizado, se llegó a la
determinación de que hay que admitir el
medio de defensa y turnarlo a alguno de
los ministros y que se haga el estudio con-
ducente. "Es un medio de defensa que se
interpuso de manera legal y oportuna y
que debe ser atendido. Creo que eso nos
da una luz en el camino en cuanto al pro-
nunciamiento que deba hacer la Suprema
Corte en relación con la reforma y la
mayoría de nuestros compañeros están
contentos de que haya ocurrido de esa
manera", expresó.

En tanto, anunció que se llevó a cabo
una reunión de mesa de trabajo con rep-
resentantes de los 32 circuitos judiciales
del interior de la República Mexicana y
del Colegio de Secretarios y Actuarios de
la Judicatura Federal; ahí, discutieron
aspectos sobre la estabilidad laboral del
PJF y la carrera judicial.

Cd. de México/El Universal.-                             

Es necesario reducir la carga de enfer-
medades crónicas, como la diabetes,
obesidad e hipertensión arterial, ya que
son responsables de 80% de la morbilidad
y mortalidad en México, señaló David
Kershenobich Stalnikowitz, nuevo titular
de la Secretaría de Salud (Ssa).

El viernes por la mañana, David
Kershenobich presentó a Alejandro
Svarch Pérez como director general del
IMSS-Bienestar y a Eduardo Clark
García como subsecretario de Integración
y Desarrollo del Sector Salud de la
Secretaría de Salud. 

"Servir a la población es un privilegio
y una gran responsabilidad social que
estamos asumiendo ante el país y ante la
Presidenta de México, para contar con un
sistema que prevenga y nos permita tener
calidad y eficiencia en el servicio", puntu-
alizó David Kershenobich.

Señaló que la Secretaría de Salud,
como cabeza de sector, fortalecerá al
IMSS-Bienestar y el sistema de preven-
ción.

Y la subsecretaría de Integración y

Desarrollo del sector Salud, a cargo del
doctor Eduardo Clark García, desarrollará
plataformas para el seguimiento adecuado
del estado de salud de las personas a lo
largo de su vida.

Cofepris alerta por venta 
irregular de productos

La Comisión Federal para la
Protección contra Riesgos Sanitarios
(Cofepris) alertó a la población en gener-
al sobre la publicidad engañosa de suple-
mentos alimenticios, y también sobre la
venta irregular de productos que prome-
ten moldear la figura, perder peso, reju-
venecer y regenerar tejidos; los cuales se
comercializan en sitios web, redes
sociales y plataformas de venta por inter-
net.

Los productos comercializados son:
Umary Ácido Hialurónico; Umary Ácido
Hialurónico con Colágeno, Cúrcuma y
Ortiga; Umary Colágeno Hidrolizado
tipo II; Umary Gel; Umary Biotina;
Umary Citrato de Magnesio; Umary
Citrato de Potasio; Umary Glucosamina
Condroitina; Umary Resveratrol y
Umary Omega 3, señaló la comisión fed-

eral a través de un comunicado.
La dependencia advirtió que en la

publicidad de estos artículos no se
incluye el mensaje precautorio sobre los
posibles efectos y/o riesgos para la salud
que su consumo podría representar.

Además, recibió información del
Ministerio de Salud de Canadá (HC, por
sus siglas en inglés) y de la
Administración de Alimentos y
Medicamentos de Estados Unidos (FDA,
por sus siglas en inglés) sobre el retiro de
todos los lotes del producto Umary Ácido
Hialurónico en presentación de 30 table-
tas de 850 mg, debido a la adulteración
con diclofenaco y omeprazol, sustancias
que no se especifican en la etiqueta.

Derivado de acciones de vigilancia
sanitaria, la comisión federal encontró
que los productos de la marca Umary,
elaborados por la empresa
Especialidades Nutrition, se promocio-
nan como suplementos alimenticios sin el
permiso correspondiente, lo que
incumple con disposiciones de la Ley
General de Salud y su reglamento en
materia de publicidad, e impide garanti-
zar que la información proporcionada en

su mensaje publicitario cumpla las dis-
posiciones legales aplicables. 

"Estos fármacos no declarados pueden
provocar efectos adversos e interactuar
con otros medicamentos, lo que represen-
ta un riesgo para la salud de los consum-
idores. Es importante recordar que la
finalidad de los suplementos alimenticios
es incrementar la ingesta dietética total,
complementarla o suplir alguno de sus
componentes; en ese sentido, los princip-
ios activos mencionados no pueden
incluirse en suplementos alimenticios, de
acuerdo con el Reglamento de Control
Sanitario de Productos y Servicios",
indicó la dependencia.

Asimismo, Cofepris detectó que los
productos de la marca Mesofrance en
presentaciones de ampolletas, cremas,
geles, cápsulas y demás, se publicitan de
manera errónea y exagerada, al atribuir-

les propiedades preventivas, rehabilita-
doras o terapéuticas para moldear la figu-
ra, bajar de peso, rejuvenecer y regenerar
tejidos, entre otras, por lo que infringen el
Reglamento de Control Sanitario de
Productos y Servicios.

Además, carecen de una denomi-
nación distintiva específica y sus pre-
sentaciones no indican la forma de uso, lo
que infringe las normas de etiquetado
establecidas en la Ley General de Salud y
su reglamento en materia de publicidad,
al promocionarse con cualidades que no
corresponden a su función y uso.

Por lo que la Cofepris recomienda a la
población no adquirir ni recomendar el
uso de los productos de las marcas
Umary y Mesofrance, así como cualquier
otro que incumpla la legislación y nor-
matividad sanitaria, ya que pueden oca-
sionar daños a la salud.

Cd. de México/El Universal.-                    

La presidenta Claudia Sheinbaum
Pardo anunció que el viernes inició el
censo casa por casa de los damnificados
por el huracán "John" en Acapulco y
municipios afectados de Guerrero, y
señaló que a partir de este registro se
dará un apoyo de limpieza de 8 mil
pesos.

En conferencia de prensa matutina, la
mandataria federal señaló que una vez
revisado cuáles son las afectaciones, se
dará un siguiente apoyo económico a los
damnificados.

Destacó que, en este momento, la
Marina (Semar) está trabajando para
desazolvar plantas de bombeo de agua
en el puerto de Acapulco con el objetivo
de que pueda ser restablecido el servicio
de agua potable, e indicó que a la par de
esto están llegando varias pipas para
poder apoyar a la población.

"Bienestar ya está; a partir del día de
hoy inicia su visita casa por casa en las
colonias más afectadas de Acapulco y en
todos los municipios de Guerrero y tam-
bién en los municipios de Oaxaca, que
son 22 municipios afectados".

"A partir de este censo se va a dar un

apoyo de limpieza de 8 mil pesos y
después, una vez revisado cuáles son las
afectaciones, pues se daría el siguiente
apoyo a los afectados y al mismo tiempo
está llegando maquinaria de Sedena y de
la Secretaría de Infraestructura,
Comunicaciones y Transportes para
hacer una limpieza integral del puerto de
Acapulco y las carreteras", detalló.

Sheinbaum indicó que el gobierno de
Guerrero trabaja en la rehabilitación de
carreteras en La Montaña y en la sierra
afectadas por el huracán, pero informó
que, si es necesario, el gobierno federal
apoyaría.

Comienzan censo de afectados por el huracán ‘John’

Kershenobich señala que la Secretaría de Salud fortalecerá al IMSS-
Bienestar y enfocará sus esfuerzos en la prevención.

Buscarán en el nuevo gobierno
reducir las enfermedades crónicas

Aguayo Bernal anunció que se emitirá una minuta y un comunicado por
parte del CJF sobre los acuerdos alcanzados.

Reitera SRE a mexicanos salir del Líbano 

Destacan trabajadores importancia
de la decisión de la Suprema Corte

Sheinbaum destacó que el censo incluirá visitas en 22 municipios de
Guerrero y Oaxaca.

Separan de cargo al encargado de rectoría de la UAS

La Fiscalía General del Estado solicitó la separación de Lizárraga de su
puesto para evitar que interfiera en las investigaciones.

Cd. de México/El Universal.-                      

Ante el aumento de las tensiones en
Medio Oriente, la Secretaría de
Relaciones Exteriores (SRE) reiteró su
llamado a las personas mexicanas en
Líbano a abandonar el país en ferris o
vuelos comerciales.

A través de la Embajada de México en
Líbano se pidió estar atentos a las redes
sociales, además que compartió los telé-
fonos en caso de emergencia o protección
consular.

Desde Líbano compartió el teléfono 03
044 598, y desde México el +961 3 044
598, además del correo consular-
lib@sre.gob.mx.

También recomendó que los conna-
cionales se registren en el Sistema de
Registro para Personas Mexicanas en el
Exterior, para facilitar la comunicación
directa: sirme.sre.gob.mx

Sobre la escalada del conflicto en
Medio Oriente, la presidenta Claudia
Sheinbaum indicó que la Cancillería está
en contacto con los connacionales para
auxiliarlos: "Nuestra posición es la
búsqueda de la paz y la no intervención".

Continúan enfrentamientos 
en Medio Oriente

El movimiento islamista proiraní
Hezbolá anunció la mañana de este sába-
do, que está en combate con tropas

israelíes en la zona fronteriza de Líbano. 
El grupo libanés afirmó haber forzado

previamente un retiro de soldados
israelíes de la localidad de Adaysseh,
donde se registraron intentos de avance
por parte del Ejército israelí.

En un comunicado, Hezbolá indicó
que "soldados enemigos israelíes reiter-
aron un intento de avanzar a las cercanías
del ayuntamiento en la aldea de
Adaysseh", donde fueron confrontados
por sus combatientes. 

Esta declaración marca un nuevo capí-
tulo de tensión en la región, que ya se
encuentra en alerta tras recientes escal-
adas de violencia.

Mientras tanto, periodistas de la agen-
cia AFP informaron haber escuchado una
serie de explosiones en el sur de Beirut
durante la mañana del sábado, lo que
coincide con el llamado del Ejército
israelí a evacuar ciertos sectores de la cap-
ital libanesa. 

Este ambiente de temor se ha intensifi-
cado a medida que los enfrentamientos en
la frontera se agudizan.

Imágenes compartidas por AFP
mostraron columnas de humo elevándose
desde una zona cercana al aeropuerto de
Beirut, sugiriendo la gravedad de la
situación. 

La población local se encuentra en
estado de alerta, tratando de seguir las
recomendaciones de las autoridades ante
el posible aumento de la violencia.

Por su parte, el portavoz militar israelí
en lengua árabe, Avichay Adraee, reit-
eró las órdenes de evacuación para los
residentes de las áreas afectadas, enfa-
tizando la urgencia de la situación.

La SRE instó a los mexicanos en Líbano a registrarse en el Sistema de
Registro para Personas Mexicanas en el Exterior.

El titular de la Secretaría de Salud (Ssa) enfatizó la necesidad de
reducir la diabetes, la obesidad y la hipertensión, que son responsables

del 80% de la morbilidad y mortalidad en México.
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El dato del día
La principal plataforma de entregas a domicilio en

América Latina, Rappi, se convirtió en una fuente

de ingresos adicionales para casi medio millón de

personas en México, donde, según el Coneval,

más de 45 millones de trabajadores están atrapa-

dos en la pobreza

Fuente: Banamex 13,525.35 CERRADO

Bolsas Intereses Metales Tipo de cambio

Anterior TIIE 28 días

TIIE 91 días

TIIE 182 días

CPP

Cetes 28 días

Cetes 91 días

Cetes 182 días

Cetes 350 días

Centenario
$43,700.0

Plata México
$618.17

VentaDlr. Americano

Interbancario 03

Interbancario 04

$19.73

$19.36

$19.27

10.7399

10.9098

11.0537

8.49

8.248622

8.249107

8.2495921,083.15

Actual

$18.70

$19.35

$19.26

Compra

MEXICO BMV

Var % Udis 03

Udis 04

Udis 05

Udis 06

10.30

10.46

10.41

10.14

Petróleo
(dólares por barril)

Mezcla Mexicana

69.2
Brent

78.05
WTI

74.38

S&P BMV 

1.81%

FTSE BIVA

2.05%
MEXICO BIVA

Dow Jones

0.81%42,011.59

NUEVA YORK
42.352,75

51,674.54 52,609.87 Feria Internacional

del Libro

Hoy en
Cintermex

1,061.43

8.250077

4 de octubre 2024

19.2127
18.70 19.73

20.84

0.12958 0.12979

52,609.87

1.81% más

Sube

12 centavos menos

15 centavos menos

0.00253 centavos menos

42,352.75

0.81% más

10.30 10.35

341.16

21.45

Sube935.33

Ciudad de México/El Universal.-

La moneda mexicana tuvo su mejor
arranque de los últimos siete sexenios,
impulsada por el discurso de la presi-
denta Claudia Sheinbaum Pardo y el
optimismo sobre la salud de la
economía de Estados Unidos, expli-
caron analistas.

El peso finalizó la semana en 19.27
unidades por dólar y acumuló una apre-
ciación de 2.1% o 40 centavos en las
primeras cuatro jornadas de la nueva
administración, de acuerdo con las
operaciones al mayoreo que presenta
Bloomberg.

Se trata de la mayor ganancia en un
arranque de gobierno desde los tiempos
del expresidente José López Portillo,
cuando la paridad se fortaleció 8.5% en
el periodo similar. El peso se apreció
con fuerza a partir del 1 de octubre, tras
la toma de protesta de la primera
Presidenta de México. En su discurso,
Sheinbaum Pardo comentó que se man-

tendrá la autonomía del Banco de
México, una política fiscal responsable
y una proporción "razonable" entre
deuda y Producto Interno Bruto (PIB).

Aseguró que promoverá la inversión
pública y privada, y que las inversiones

de "accionistas nacionales y extran-
jeros estarán seguras", al mismo tiempo
que se aprovechará el Tratado entre
México, Estados Unidos y Canadá (T-
MEC) para impulsar la relocalización
de empresas, el llamado "nearshoring".

Para Gabriela Siller, economista en
jefe de banco Base, el mercado le está
dando el beneficio de la duda a
Sheinbaum Pardo, pues hasta ahora no
ha habido políticas que causen polémi-
ca, aunque está latente la preocupación
por el Paquete Económico 2025, por el
recorte que tendrá que hacerse al gasto
público para disminuir el déficit.

En su opinión, otro factor que con-
tribuyó a la apreciación del peso fueron
los indicadores laborales positivos en
Estados Unidos que se publicaron en la
semana, al colocarse por arriba de lo
esperado, lo que favorece a México
debido a la estrecha relación entre
ambos países.

El alza del petróleo también fortale-
ció a la divisa nacional, pues el crudo
estadounidense, de referencia para la
mezcla mexicana, cerró la semana en
74.4 dólares por barril y significó una
ganancia de 9.1%, el mayor incremen-
to en dicho periodo desde el 31 de

marzo del año pasado, debido al riesgo
por la escalada en el conflicto de Medio
Oriente.

En la semana, el peso se ubicó en la
cima del ranking cambiario, al sumar
una ganancia de 2.2% ante el dólar;
seguida del peso colombiano, con un
avance de apenas 0.2%.

La publicación de indicadores
económicos positivos trajo pérdidas
para el resto de las divisas, ante la
especulación de que la Reserva Federal
de Estados Unidos sea más cautelosa
para recortar la tasa de interés en los
próximos meses.

El dólar al menudeo terminó este
viernes en 19.73 pesos a la venta en las
ventanillas en las sucursales de
CitiBanamex, 46 centavos por debajo
del cierre de la semana pasada.

La perspectiva para el tipo de cam-
bio continúa siendo difícil ante los
intentos de frenar la reforma judicial,
coincidieron analistas.

Ciudad de México/El Universal.-               

Esta tarde el secretario de Economía,
Marcelo Ebrard Casaubon, anunció los
miembros de su equipo que lo acompañará
durante este sexenio.

El primer miembro del gabinete es Vidal
Llerenas Morales, quien será subsecretario
de Industria y Comercio. Es licenciado en
Economía por el ITAM, maestro en
Gobierno por la Universidad de Essex y
doctor en Política, por la Universidad de
York, ambas en el Reino Unido. Ha sido
diputado local en una ocasión y diputado
federal en tres ocasiones.

Como jefe de la Unidad de Atención a
Corredores del Bienestar fue designado
Carlos Alfonso Candelaria López, quien ha
fungido como director general de Oficinas
de Pasaportes en la SRE y coordinador gen-
eral de Seguridad Pública en Iztapalapa.

Daniel Millán Valencia será el director
general de Comunicación y Narrativa.
Millán es maestro y doctor en Relaciones
Internacionales por la Universidad de
Essex, así como licenciado en
Comunicación. En el servicio público, ha
ejercido entre otros los cargos de jefe de
Oficina y director general de
Comunicación Social en la Secretaría de
Relaciones Exteriores, así como el de direc-
tor general de Medios Internacionales en la
Presidencia de la República.

También, Luis Rosendo Gutiérrez
Romano quien fungirá como subsecretario
de Comercio Exterior, es licenciado en
Economía y licenciado en Ciencias
Políticas, en ambos casos por el Instituto
Tecnológico Autónomo de México

(ITAM); maestro en Desarrollo Económico
en la London School of Economics (LSE) y
maestro y doctor en Gobierno por la
Universidad de Essex, en el Reino Unido.

Además, María Araceli de Haas
Matamoros tendrá la función de ser directo-
ra general de Relaciones Internacionales.
María es licenciada en Derecho por la
Universidad del Valle de México, maestra
en Asuntos Internacionales por la
Universidad Anáhuac y maestra en
Administración Militar para la Seguridad
Interior y la Defensa Nacional en la
Universidad del Ejército y la Fuerza Área
de México.

Soledad Guadalupe López Acosta, será

la titular de la Unidad de Administración y
Finanzas. Es Licenciada en Derecho por la
UNAM; cuenta con una maestría en
Ciencias Penales con mención honorífica,
además es doctora en Derecho y tiene una
especialidad en Derechos Humanos por la
Universidad Castilla-La Mancha, en
España.

Como jefe de la Unidad de Asuntos
Jurídicos fungirá César García Mondragón.
Es licenciado en Derecho por la UNAM,
institución de la cual ha sido catedrático.

Quien se hará cargo de la Programación,
Presupuesto y Contabilidad será Laura
González Stanford, directora general de
Programación, Presupuesto y Contabilidad.

Ximena Escobedo Juárez será la jefa de
la Unidad de Estrategia y Organización
Institucional. Es licenciada en Ciencias
Políticas y Administración Pública por la
Universidad Iberoamericana. Dentro de la
Secretaría de Relaciones Exteriores, fungió
como directora de Asuntos Fronterizos
México-Estados Unidos y directora general
de Coordinación Política

Fernando José Aboitiz Saro se desarrol-
lará como jefe de la Unidad de
Coordinación de Actividades Extractivas.
Es licenciado en Administración de
Empresas por la Universidad
Iberoamericana. También, fue jefe delega-
cional de Miguel Hidalgo.

Astrid Natividad González Degollado
será directora general de Recursos
Humanos. Natividad es licenciada y maes-
tra en Administración Pública por la
Universidad Anáhuac. Ha sido servidora
pública desde el 2009.

Ciudad de México/El Universal.-

La secretaría de Hacienda y Crédito
Público (SHCP) informó que México
actualizó su programa de emisión de
deuda externa por un monto de 15 mil
millones de dólares ante la Comisión
de Bolsa de Valores (SEC, por sus
siglas en inglés), en Estados Unidos
como lo hicieron recientemente
Panamá, Brasil y Chile.

En un comunicado destacó que lo
anterior no representa una nueva colo-
cación ni la intención de realizar una
transacción en el mercado. Tampoco
tiene algún impacto en los techos de
endeudamiento externo que autorizó el
Congreso de la Unión para el año fiscal
en curso ni para años siguientes,
señaló.

Hacienda explicó que esta actual-
ización es un requerimiento que la SEC
de Estados Unidos pide a todos los
emisores soberanos.

Sirve para agilizar las operaciones
que los emisores lleven a cabo en el
mercado externo cuando la ventana de
oportunidad se abra si así lo consider-
an, explicó.

Así, puntualizó, ya no será necesario

un registro por operación, sino a través
de un monto global autorizado o pro-
grama por 15 mil millones de dólares
que tiene una vigencia intertemporal.
Enfatizó que este proceso no implica
bajo ninguna circunstancia un compro-
miso u obligación para realizar algún
tipo de emisión.

La Secretaría de Hacienda y Crédito
Público reafirmó su compromiso de

utilizar el crédito externo como una
fuente meramente complementaria de
financiamiento.

Recurrirá únicamente cuando se
presenten condiciones atractivas de
costo y riesgo, siempre y cuando se
encuentre dentro del límite de endeu-
damiento externo aprobado por los
diputados y senadores para el 2024,
aseguró.

Ciudad de México/El Universal.-

Durante agosto se perdieron 626.7
mil empleos en México, luego de la
creación de un millón 377 mil creados
en julio, revelan los datos publicados
por el Instituto Nacional de Estadística
y Geografía (Inegi).

El número de desempleados aumen-
tó en 50.9 mil personas durante el octa-
vo mes de 2024 para llegar a un millón
870 mil, con lo que la tasa de desocu-
pación con base en cifras originales se
elevó de 2.9% de la población
económicamente activa en julio a 3.0%
en agosto.

En la ocupación informal se
perdieron 468.4 mil en el mes de refer-
encia, con lo que la tasa de informali-
dad llegó a 54.3% de la población con
un empleo en el país. Mientras que en
el sector formal se eliminaron 468.4
mil puestos, cifra que contrasta con los
datos del IMSS, en donde se registró la
generación de 58 mil plazas, en este
sentido, se puede inferir que se elimi-
naron más empleos en otras áreas, tales
como trabajadores federales y
estatales, así como en el ejército.

El sector de servicios fue donde más
empleos se perdieron con la elimi-
nación de 620 mil plazas; seguido del
agropecuario con 227 mil puestos
menos. Por el contrario, en la industria
se generaron 196 mil y en dónde no se
identificó otros 23.7 mil.

Por actividades específicas, dónde
más se perdieron plazas fue en los ser-
vicios diversos con 420 mil puestos en
el octavo mes del año; seguida de gob-
ierno y organismos internacionales con
211.7 mil; construcción 185 mil y ser-
vicios sociales 117 mil puestos menos.

Por su parte, las actividades donde
más se generaron empleos durante el
periodo de referencia fueron: la manu-
factura con la creación de 388.5 mil
plazas; así como restaurantes y servi-
cios de alojamiento con 301.4 mil más.

Peso, con mejor arranque en últimos sexenios

El peso finalizó la semana en 19.27 unidades por dólar y acumuló una apre-
ciación de 2.1%

Anuncia Ebrard a su equipo de trabajo 

Marcelo Ebrard Casaubon

México 
actualiza 
programa de 
deuda externa

México actualizó su programa de emisión de deuda externa por un monto
de 15 mil millones de dólares ante la Comisión de Bolsa de Valores (SEC,
por sus siglas en inglés), en Estados Unidos.

Se perdieron más de 626 mil 
empleos durante agosto

El sector de servicios fue donde
más empleos se perdieron 
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El presidente de Estados

Unidos, Joe Biden, se refirió

hoy a la llamada que sostuvo

con la presidenta de México,

Claudia Sheinbaum, para felici-

tarla "por su histórica toma de

posesión como la primera mujer

que ocupa la Presidencia de

México".

Asimismo, el mandatario

estadounidense dijo esperar

"con interés la continuación de

la asociación sólida y de cola-

boración que impulsará la pros-

peridad y la seguridad en nues-

tros dos países".

Sheinbaum, a su vez,

informó que "recibió una llama-

da" del presidente Biden, en la

que abordaron -explicó la man-

dataria- "la cooperación bilate-

ral en materia económica, cultu-

ral y comercial" de ambas

naciones.

Se trata de la primera llama-

da de Biden a Sheinbaum desde

que ella se convirtió en presi-

denta de México, el pasado 1 de

octubre.

Le manifestó su deseo de tra-

bajar con el país vecino para

un futuro "democrático, prós-

pero y seguro" para los pue-

blos de las dos naciones.

HISTÓRICO
Hace unos días, la vicepresi-

denta y candidata demócrata a

las elecciones del 5 de noviem-

bre, Kamala Harris, felicitó el

miércoles a la nueva mandataria

mexicana, Claudia Sheinbaum,

y expresó su voluntad de forta-

lecer la cooperación bilateral.

"Felicidades a la presidenta

Sheinbaum de México por su

histórica investidura. Estoy

deseando fortalecer la coopera-

ción en materia de seguridad y

prosperidad, desde abordar la

migración irregular hasta forta-

lecer nuestros vínculos econó-

micos y de energía limpia", dijo

en un mensaje en X.

Estados Unidos estuvo repre-

sentado en esa ceremonia por la

primera dama, Jill Biden, que

encabezó la delegación del país

y un día antes de la misma dijo

haber percibido nada más aterri-

zar el "entusiasmo" existente

por la llegada de una mujer al

poder por primera vez en

México.
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Trump llama a la acción
militar contra Teherán

El Universal.-                                          

El candidato republicano a

la presidencia de Estados

Unidos Donald Trump afirmó

este viernes que Israel debería

"golpear" las instalaciones

nucleares iraníes y criticó al

presidente demócrata Joe

Biden por decir que se opone

a ello.

"Cuando le hicieron esa

pregunta, la respuesta debería

haber sido golpear lo nuclear

primero, y preocuparse del

resto después", dijo el expre-

sidente republicano, a un mes

de las elecciones.

Por su parte, Biden instó a

Israel a no atacar las instala-

ciones petroleras de Irán, tras

haber reconocido la víspera

que se considera esta posibili-

dad.

"Si yo estuviera en su

lugar, estaría pensando en

otras alternativas que no fue-

ran atacar campos petrole-

ros", declaró Biden a perio-

distas.

Los precios del petróleo

subieron el jueves 3 de octu-

bre por el temor a un conflic-

to generalizado en Oriente

Medio.

Un repunte de los precios

del crudo es una muy mala

noticia para la vicepresidenta

Kamala Harris, candidata

demócrata a la Casa Blanca

contra el expresidente Donald

Trump en los comicios de

noviembre.

Biden eludió una pregunta

sobre si creía que Netanyahu

estaba retrasando la firma de

un acuerdo de paz para inten-

tar influir en las elecciones

presidenciales estadouniden-

ses.

"Ninguna administración

ha ayudado a Israel más que

yo. Ninguna, ninguna, ningu-

na. Y creo que Bibi, el apodo

del primer ministro israelí

Benjamin Netanyahu, debería

recordarlo", respondió Biden.

"Y si está intentando

influir en las elecciones, no

lo sé, pero no cuento con

ello", añadió.

Califica Jaimeini de ‘legal y legítimo’ ataques a Israel
Teherán,  Irán.-                               

De “legal y legítimo” calificó

el ayatolá Alí Jamenei, el

reciente ataque a Israel y ase-

guró que Teherán y sus aliados

no van a retroceder ante el

gobierno de Benjamin

Netanyahu.

En una poco usual aparición

del ayatolá en los rezos del vier-

nes, el líder supremo de Irán

habló sobre el reciente ataque a

Israel, calificó de "brillante la

acción da nuestras fuerzas arma-

das hace un par de noches fue

completamente legal y legíti-

ma", aseguró, y agregó "lo que

hicieron nuestras fuerzas milita-

res fue el menor de los castigos

por la agresión del régimen isra-

elí”. “Cada golpe al régimen

sionista es un servicio a toda la

humanidad”, aseveró en un dis-

curso que realizó parcialmente

en árabe con la intención de lle-

gar a todo el mundo islámico.

UNIDAD ISLÁMICA
La unión de los países islámi-

cos frente a un enemigo común

fue precisamente uno de los lla-

mados más claros que hizo

Jamenei este viernes. “La políti-

ca del Corán es que las naciones

musulmanas deben estar uni-

das”, aseveró al tiempo que

acusó a Estados Unidos de bus-

car “el control de los recursos de

la región a través del régimen de

Israel”.

En este punto, el líder iraní

aseguró que el ataque de Hamás

el 7 de octubre de 2023 fue un

“derecho legítimo de los palesti-

nos” a defenderse “frente a cual-

quier enemigo que haya destrui-

do su casa y su vida”.

Entretanto, el ministro de

Exteriores de Irán, Abás

Araqchí, se encontraba en el

Líbano. Allí mostró el apoyo de

su país e informó que pedirán

una reunión de la Conferencia

Islámica.

Por otro lado, la Guardia

Revolucionaria iraní ha hecho

una nueva advertencia a Israel si

este considera atacar Irán. "Si el

régimen sionista comete un

error, atacaremos todas sus

fuentes de energía, estaciones,

refinerías y campos de gas”,

aseguró el general de brigada

Ali Fadavi.

Según informaciones de

medios locales, este advirtió que

"el régimen sionista tiene solo

tres centrales eléctricas y unas

cuantas refinerías, pero Irán es

un país enorme". Durante esta

semana, el medio estadouniden-

se 'Axios' informó que según

oficiales israelíes la respuesta al

ataque del martes podría dirigir-

se hacia infraestructura petrole-

ra de Irán.

Cada golpe al régimen sionista es un servicio a toda la huma-
nidad, dijo en su mensaje el líder iraní.

Tel Aviv, Israel.-                          

El Ejército israelí informó la
noche de este viernes de que
golpeó a "terroristas" en un cen-
tro de control y comando de
Hamás situado en la escuela
'Ahmad Kurd', en el centro de la
Franja de Gaza.

En un comunicado, explicó
que llevó a cabo esta operación
con la ayuda de la inteligencia
militar y que ese centro de con-
trol y comando estaba dentro de
un recinto que "anteriormente
servía como la escuela Ahmad
al Kurd", ubicada en Deir al
Balah, en Gaza.

Aseguró que antes de este
bombardeo tomó "muchas
medidas" para mitigar el riesgo
de daños a civiles, incluyendo
el uso de munición de precisión
y vigilancia aérea, entre otros.

La agencia de noticias pales-
tina Wafa, que citó a fuentes
médicas, señaló que al menos
ocho civiles murieron esta
noche y que varios resultaron
heridos por bombardeos isra-
elíes contra el campo de Al

Nuseirat y Deir al Balah, en la
parte central de Gaza.

Siete perdieron la vida por
ataques aéreos contra varias
casas en Al Nuseirat, mientras
que uno murió por un bombar-
deo contra el colegio Al Salah,
en Deir al Balah, donde había
refugiadas varias familias.

El Ministerio de Sanidad

palestino, controlado por
Hamás, dijo este viernes que al
menos 41.802 palestinos han
muerto en Gaza desde que
comenzó la guerra el pasado 7
de octubre.

Estos datos no reflejan los
cadáveres que continúan entre
los escombros a lo largo de la
Franja, que se estiman en unos

10.000.
Por otra parte, el Ejército

israelí emitió una nueva alerta
en la madrugada del sábado
para que los residentes de los
suburbios del sur de Beirut,
conocidos como Dahiyeh, eva-
cuen inmediatamente en previ-
sión de nuevos ataques contra
objetivos de Hezbolá.

Las Fuerzas de Defensa de
Israel (IDF) intensificaron en
los últimos días los ataques con-
tra Hezbolá y en uno de ellos
murió hace una semana el jefe
de ese grupo chií, Hasán
Nasralá.La muerte de Nasralá
desencadenó una respuesta de
Irán, que el martes lanzó hacia
Israel casi 200 misiles.

Las IDF efectuaron el jueves
3 de octubre varios bombardeos
en Beirut, entre ellos uno contra
un búnker en el cual se estima
que estaban varios jefes de
Hezbolá, entre ellos Hashem
Safi al Din, de quien algunos
medios de prensa dijeron el
pasado fin de semana que sería
anunciado como el sucesor de
Nasralá.

Israel asegura que golpeó centro de Hamás

Se tomaron muchas medidas para mitigar el riesgo a civiles,
aseguraron las fuerzas israelíes.

Considera prioritario atacar blancos nucleares.

 Brasilia, Brasil.-                                     

La red social X pagó las millo-

narias multas impuestas por la

Justicia de Brasil para lograr su

reactivación, pero lo hizo en una

cuenta errada y el dinero deberá ser

transferido, indicó el viernes un

juez de la Corte Suprema.

Tras más de un mes suspendida

en el país, la plataforma de Elon

Musk informó al Supremo

Tribunal Federal (STF) que había

pagado lo exigido en sucesivos

fallos por incumplir órdenes judi-

ciales. El pago de las penalidades

puede abrir la vía a una pronta

reactivación de la red social en

Brasil, donde cuenta con 22 millo-

nes de usuarios.

El juez Alexandre de Moraes

constató que X había realizado un

depósito por 5.2 millones de dóla-

res, el monto total de la penaliza-

ción impuesta. Sin embargo, la pla-

taforma hizo el pago en una cuenta

diferente a la indicada en la orden

judicial. Moraes ordenó a la enti-

dad financiera que recibió la millo-

naria cifra que "proceda a la trans-

ferencia inmediata" del dinero a la

cuenta correcta, según el texto de

su decisión.

X está inhabilitada desde el 31

de agosto en el país más poblado

de América Latina, acusada espe-

cialmente de propagar información

falsa. La Justicia le exigió a la pla-

taforma desactivar cuentas señala-

das de desinformar y nombrar un

representante legal en Brasil.

Además, condicionó el regreso de

la plataforma al pago de esas mul-

tas millonarias.

El 18 de septiembre, la red

social volvió a estar ampliamente

accesible en Brasil gracias a una

maniobra técnica que le permitió

eludir el bloqueo. Al día siguiente,

dejó de funcionar de nuevo.

La pugna de X con la Justicia se

remonta a las órdenes de Moraes

de desactivar cuentas de seguido-

res del exmandatario ultraderechis-

ta Jair Bolsonaro antes de las presi-

denciales de 2022 y tras la asonada

contra las sedes de poder en

Brasilia en enero de 2023 contra la

asunción del izquierdista Luiz

Inácio Lula da Silva.

Cede 'X' y paga millonarias multas en Brasil

Obama hará campaña con Harris 

Elon Musk.

Washington, EU.-                         

El expresidente Barack Obama

planea visitar estados clave

para impulsar la campaña de la

vicepresidenta Kamala Harris

para la Casa Blanca, comen-

zando el próximo jueves en

Pittsburgh.

La campaña de Harris dice que

Obama viajará por todo el país

durante los últimos 27 días

previos a las elecciones. El

expresidente y Harris tienen

una amistad que se remonta a

20 años, cuando se conocieron

mientras él se postulaba para el

Senado.

Obama, junto con otros demó-

cratas clave , fue parte del

esfuerzo tras bastidores para

persuadir al presidente Joe

Biden de que se alejara de la

carrera de 2024, y su presencia

en la campaña electoral será un

contraste con las relativamente

pocas paradas realizadas por

Biden desde que dejó su lugar

a Harris.

En el discurso que pronunció

Obama en la convención

demócrata de agosto, dijo que

Harris “no nació con privile-

gios. Tuvo que trabajar para

conseguir lo que tiene”.

“Y a ella realmente le importa

lo que están pasando otras per-

sonas”, dijo el expresidente.

Harris fue uno de los primeros

partidarios de la candidatura

presidencial de Obama en

2008, y tocó puertas para apo-

yarlo en Iowa antes de las

asambleas partidarias que die-

ron inicio a la votación de las

primarias demócratas.

Recorrerán estados clave para los demócratas.

Espera Biden vínculo
sólido con Sheinbaum

Sostuvo un diálogo telefóni-
co con la presidenta de
México.
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Dará tesorero prioridad al Presupuesto 2025

Ofrece gobernador trabajar en
unidad los próximos tres años

El mandatario estatal hizo el  ofrecimiento  directamente a las
autoridades federales, presidentes municipales y diputados de Nuevo León

Consuelo López González 

El Gobernador Samuel García Sepúlveda
ofreció ayer a autoridades federales, alcaldes
y diputados trabajar en conjunto durante los
próximos tres años para lograr acuerdos en
favor de Nuevo León.

Al celebrar con su Gabinete Legal y Am-
pliado sus primeros tres años de gobierno; el
mandatario estatal reiteró que viene lo mejor
para la entidad que hoy es número uno en
todos los rubros.

En Palacio de Cantera, el mandatario es-
tatal ofreció una comida y se tomó la foto ofi-
cial con secretarios, directivos y titulares que
integran su administración.

“Vamos a trabajar junto con autoridades
federales, alcaldes, diputados, para lograr
acuerdos en favor del Estado y que estos tres
años que vienen, 2024-2027,  Nuevo León no
deje de ascender”, compartió en redes so-

ciales.
“Porque como dice nuestro escudo,

Nuevo León siempre ascendiendo”.
Minutos después de las 14: 00 horas, Gar-

cía Sepúlveda salió a las escalinatas del
recinto estatal para tomarse la fotografía junto
a su equipo de trabajo.

Abordado al término, indicó que se trataba
de una reunión y comida para celebrar tres
años de gobierno, y adelantó que el próximo
fin de semana, el 18 y 19 de octubre, sosten-
drán una encerrona a efecto de hacer un bal-
ance de la primera parte de su sexenio.

“Es una comida más que todo para cele-
brar estos tres años y justo hoy los voy a invi-
tar, a todo el Gabinete irnos a dar una
encerrona un fin de semana, y hacer un análi-
sis de fortalezas, de oportunidades”.

“Para mí son tres años de mucho apren-
dizaje. Este si es un verdadero doctorado en la
vida real, de política y muy contento de llegar

a estos tres años, y a echarle ganas los sigu-
ientes tres”, agregó.

Asistieron Javier Navarro Velasco, Secre-

tario General de Gobierno; Carlos Garza

Ibarra, Tesorero Estatal; Gerardo Escamilla,

Secretario de Seguridad; Martha Herrera

González, Secretaria de Igualdad e Inclusión;

Sofialeticia Morales Garza, Secretaria de Ed-

ucación; y  Alfonso Martínez Muñoz, Secre-

tario de Medio Ambiente.

Además de Melissa Segura, Secretaria de

Cultura; Graciela Buchanan, Secretaria de las

Mujeres; Federico Rojas, Secretario del Tra-

bajo; Juan Ignacio Barragán Villarreal, titu-

lar de Agua y Drenaje; Abraham

Vargas Molina, director de Metror-

rey; y Bernardo Bichara, director del

Parque Fundidora.

El gobernador cumplió sus primeros tres años de su periodo y se tomó una foto con todos sus colaboradores.

Ayer se realizò la primera reunión con los nuevos secretarios.

Acuerdan Estado y secretarios de seguridad
fortalecer las policías municipales

Consuelo López González 

Para iniciar una nueva relación con

el Congreso Local, el Gobernador

Samuel García Sepúlveda convocó a

los 42 diputados a una comida el

próximo miércoles.

Tras casi dos años de mantener una

confronta con las diferentes bancadas;

el emecista busca sumar esfuerzos

con los legisladores en torno a la

aprobación de los presupuestos 2024

y 2025.

A las afueras de Palacio de Gob-

ierno, indicó que ya sostuvo comuni-

cación con la diputada Lorena de la

Garza, a quien reconoció como Presi-

denta del Poder Legislativo, y le com-

partió que la noche de este viernes

enviaría las invitaciones.

Ambos se encontraron durante la

ceremonia de toma de protesta del

nuevo Comandante de la Cuarta

Región Militar, el General Diplomado

de Estado Mayor, Juan José Gómez

Ruiz, en las instalaciones de la Sép-

tima Zona Militar.

“Diputados el miércoles que

viene”, refirió García Sepúlveda al ser

cuestionado sobre la reunión con el

Congreso.

“Ahorita en el evento le comuniqué

a la presidenta, a Lorena de la Garza,

que se les va a enviar hoy en la noche

invitación para que así como con los

alcaldes, el miércoles pasado, teng-

amos el miércoles 9 a la 1, comida

con los 42 Diputados y también con

ellos iniciar una nueva relación”.

El pasado miércoles, tras una

primera reunión con alcaldes metro-

politanos, el gobernador 

Anunció que iniciarán mesas de

trabajo con el Consejo Nuevo León,

cámaras empresariales, alcaldes y

diputados para armar un Paquete Fis-

cal 2025 transparente y sin triquiñue-

las.

En entrevista,  aseguró que en esta

ocasión si enviará al Congreso Local

las Leyes de Egresos e Ingresos en

tiempo y forma.

“Ya está convocado el Consejo

Nuevo León y todas las cámaras para

hacer un paquete 2025 muy transpar-

ente, cero fondos ocultos, cero

triquiñuelas, todo transparente, con

ley y con números muy claros”, asev-

eró.

“Vamos a mandar en tiempo y

forma el (presupuesto) 2025 completo

ya sin excusas, sin demoras, y ojalá

que salgan ambos (presupuestos)”.

Invita  Samuel   a comer a
los 42 diputados locales

Samuel García Sepúlveda

Consuelo López González.

En caso de que el análisis del Pre-

supuesto 2024 entorpezca el diálogo con

los diputados locales, el Gobierno del

Estado dará prioridad al Paquete Fiscal

para el 2025.

Carlos Garza Ibarra, Secretario de Fi-

nanzas y Tesorero General del Estado,

indicó que harán lo conducente para

sacar adelante las negociaciones en

torno a un proyecto equilibrado y en

beneficio de Nuevo León.

En entrevista, tras participar en una

comida de celebración que ofreció el

Gobernador Samuel García Sepúlveda

por sus primeros tres años de Gobierno;

el funcionario estatal confió en que

ambas partes podrán trabajar en con-

junto.

Consideró que aún están en tiempos

para abordar el Presupuesto del año en

curso, pero si los diputados prefieren

omitirlo, no insistirán.

“Creo que pueden ser discutibles

ambos paquetes, pero yo creo, en mi

opinión personal y es lo que le he dicho

al Gobernador que es mucho más es-

tratégico el 2025”, refirió.

“Si el 2024 está en una posición en

donde entorpece los diálogos para el

2025, podríamos decir, está bien, vá-

monos con calma y enfoquémonos en el

2025”.

Aunque en los dos años anteriores se

incumplió con este precepto; Garza

Ibarra aseguró que el proyecto de Pa-

quete Fiscal para el 2025 si será enviado

en tiempo y forma a más tardar el 20 de

noviembre.

Asimismo, aclaró que sería imposi-

ble entregarlo antes dado que tienen que

esperar el Presupuesto de Egresos de la

Federación que, por ser cambio de gob-

ierno federal, en este caso con la entrada

de la Presidenta Claudia Sheinbaum,

tardará un poco más.

“Cuando el gobierno entra por

primera vez, cuando hay un cambio de

gobierno no se tiene que entregar el 8 de

septiembre como fecha límite, sino

hasta el 15 de noviembre”. 

“El Gobierno federal va a entregar la

información al Congreso el 15 de

noviembre y de ahí vamos a sacar la in-

formación, probablemente vamos a

tener información antes y con eso con-

struimos el Paquete 2025”, agregó.

Dijo que será incluso por encima del presupuesto del presente año.Consuelo Lòpez Gonzàlez

Como parte de una primera reunión,

el Gobernador Samuel García

Sepúlveda acordó ayer con los nuevos

Secretarios de Seguridad Metropoli-

tanos fortalecer las policías munici-

pales y reducir los delitos de alto

impacto, principalmente en homi-

cidios.

En Palacio de Gobierno, el man-

datario estatal encabezó la Mesa de

Construcción de la Paz con el Grupo

de Coordinación en Seguridad, a la

que convocó a los mandos municipales

para establecer lazos de coordinación.

Abordado al término del encuentro,

Gerardo Escamilla Vargas, titular

Fuerza Civil, indicó que dentro de las

acciones contra la delincuencia imple-

mentarán filtros de vigilancia y bases de

inteligencia.

“La intención es establecer las bases

de coordinación, el intercambio de in-

formación, y entre todos atender las dis-

tintas problemáticas, desde los delitos

de violencia familiar, delitos patrimoni-

ales, y también los delitos de alto im-

pacto, principalmente homicidios”,

expuso.

“Tenemos que regresar la percepción

de seguridad, que mejore nuestro es-

tado, tenemos como prioridad atender el

delito de homicidio, llegar a una dis-

minución”.

Cuestionado sobre las principales

zonas a intervenir, señaló que el área

metropolitana de Monterrey concentra

la mayor parte de eventos.

Se prevé que las reuniones se repitan

cada viernes para revisar resultados y

ajustar la estrategia conforme a la inci-

dencia delictiva.

Asistieron los titulares de seguridad

de Monterrey, San Nicolás, Guadalupe,

San Pedro, Apodaca, Escobedo, Santa

Catarina, Juárez, Pesquería. 

“Todos los viernes nos vamos a re-

unir, el tema va a ser trabajar y priorizar

sobre objetivos, establecer un plan de

persecución penal bajo la tutela de la

Fiscalía”.

“Nosotros como titulares nos cono-

cemos desde hace 12 años y seguiremos

trabajando, estamos muy convencidos

que la mesa hoy es una mesa de experi-

encia, una mesa con gente de mucho

perfil para hacer esto y vamos a sacar

esto adelante”, agregó.

Eduardo Sánchez, Secretario de Se-

guridad en Monterrey, indicó que ex-

istirá una coordinación entre

autoridades de los tres niveles que go-

bierno, lo cual confía les permitirá

bajar los índices delictivos, e incluso

hubo la propuesta de apoyar con re-

cursos financieros.

La meta es que las policías cuenten

con equipamiento, armas y más ele-

mentos, además de compartir infor-

mación de inteligencia.

“El Gobernador dijo que iba haber

una coordinación total,  que él iba a

pugnar para que fluyeran los recursos,

para que los municipios tuvieran ca-

pacidad para fortalecerse…hay una

apertura total, y si esto sigue así va a

funcionar muy bien”, manifestó.

Las reuniones con la participación

de autoridades militares y la Fiscalía

General de la República y Fiscalía de

Justicia en el Estado, se ampliarán

también a las regiones citrícola, norte,

sur, y Valle de las Salinas.

Alma Torres Torres

Con la finalidad de analizar proyec-
tos para mejorar el tránsito, los alcaldes
Mauricio Fernández Garza de San Pedro
y Adrián de la Garza Santos de Monter-
rey Los Alcaldes de San Pedro y Mon-
terrey sostuvieron una reunión con el
Secretario de Movilidad en Nuevo
León, Hernán Villarreal.

El cuatro veces alcalde de San Pedro
informó que uno de los temas que
planteó fue el de la Interconexión a
través de la Loma Larga, proyecto que
había presentado desde su Adminis-
tración 2015-2018.

"Sin duda va a ser el proyecto más
importante de la zona metropolitana si
podemos interconectar Monterrey con
San Pedro”, dijo.

"Hoy analizaremos el estatus, el

avance, en dónde está y qué hay que
hacer para seguirlo".

La inversión del proyecto ronda en
los 3 mil millones de pesos”, dijo.

"Lo que estamos haciendo es un
proyecto sin afectaciones, básicamente",
manifestó, "habrá algunas invasiones
que se ha resuelto gran parte de ese
problema arriba de la Loma Larga, pero
la bajada ya en Monterrey ya existe, que
serían las calles de Nuevo León y San
Luis Potosí", agregó.

Cabe destacar que fue en el año 2017,
que el Gobierno del Estado creó un fide-
icomiso para dicha interconexión entre
Monterrey y San Pedro.

Fernández Garza recordó que el
proyecto contempla la unión de ambos
municipios por la Loma Larga: del lado
de San Pedro por la rotonda de Rufino
Tamayo y Frida Kahlo.

Insiste Mauricio en proyecto del
segundo túnel de la Loma Larga

Mauricio Fernández.



Pues de momento los legisladores del PRIAN
siguen montados en su macho y todo hace pen-
sar que no habrá poder humano que les permi-
ta votar el presupuesto 2024.

Sobre todo, porque pesar de la buena volun-
tad del gobernador Samuel Garcìa para esta-
blecer mesas de trabajo, los diputados parecen
ser de una sola palabra: No.

De modo que habrá que seguirles la huella y
ver la capacidad de negociación de los interlo-
cutores del ejecutivo estatal, si dan el ancho o
definitivamente no la libran.

Lo peor del caso es, que a la negativa del
PRIAN comandada por Heriberto Treviño y
Carlos de la Fuente, se suma la de Morena que
dirige Anilú Bendiciones, así de ese tamaño.

Ante lo cual desde luego surge la duda, por la
que Morena terminó sus migas con
Movimiento Ciudadano de Mike Flores, con-
virtiendo el tema en una pregunta que exige
respuesta.

Pero con eso de que ahora el tesoro estatal,
ya planteó al legislativo analizar sólo el presu-
puesto del 2025, habrá que ver ahora cuales
son las excusas.

Por lo que vale agarrar asiento, lugar y tabla,
para ver si ahora pasan de la teoría a los
hechos o de plano se la llevan como el año
pasado.

Empezando y empezando. Así como dice la
raza, en caliente, los alcaldes decidieron mos-
trar músculo en eso del combate a la inseguri-
dad.

Por lo que en los municipios metropolitanos,
además de  contar con jefes policiacos muy
experimentados, ya andan peinando las zonas
conflictivas.

Y, aunque la delincuencia no ha dejado de
seguir sumando víctimas a las estadísticas en
Nuevo León, habrá que ver los resultados.

Pues aunque no existe borrón y cuenta nueva,
si hay una fecha de arranque de las gestiones
municipales y los trabajos del jefe Gerardo
Escamilla.

Quien sabe si sea como aquella frase que
dice: Mas  adrede lo ha de hacer, pero el encar-
gado del despacho Pedro Arce Jardón dice que
buscará la fiscalía general de justicia de NL
como titular.

Por lo que ya anda con sus papeles bajo el
brazo para cuando se inicien los trabajos de
selección por parte de la Comisión y el
Congreso del Estado.

Sin embargo, habrá que ver cómo le va al
buen Pedro, si se toma en cuenta que el gober-
nador Samuel García Sepúlveda no lo puede
ver ni en pintura.

En ocasiones anteriores Samuel lo ha señala-
do como ''Adrianista'', además de realizar
algunos comentarios en contra de Pedro quien
pudiera ser uno de los favoritos del Congreso.

Una mas. El que por lo visto anda muy bravo
con todo lo que huela a corrupción es el alcal-
de del municipio de Juárez, Félix Arratia.

Pues entre las diversas medidas que ha toma-
do y que ya dejó fuera del erario a mas de 500
aviadores, busca evitar las extorsiones.

Por medio de un par de escritos dejó claro a
los comerciantes informales y formales, que
nadie del municipio puede pasar la charola.

Que se acabaron los cobros de cuotas, reite-
rando entre otras cosas los horarios legales de
operación de los depósitos, para que no haya
de tos.

Sábado 5 de octubre del 2024

Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que las protestas de los trabajadores del
Poder Judicial Federal llegaron hasta la

Feria Internacional del Libro


“Si el 2024 está en una posición en

donde entorpece los diálogos para el
2025, podríamos decir, está bien, 

vámonos con calma”

Que el Estado y los secretarios de
Seguridad acordaron reforzar las

policías municipales

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Carlos
Garza

Consuelo López González                 

Alumnos de Escuelas de Tiempo
Completo y Jornada Ampliada
aumentaron su puntaje en la evalua-
ción Nuevo León Aprende, resaltó
Sofialeticia Morales Garza,
Secretaria de Educación.

Al presentar los resultados de la
prueba que se aplica desde hace tres
años, la funcionaria estatal destacó
el resultado favorable  de incremen-
tar las horas de clase.

En contraste, los estudiantes de
Educación Media Superior bajaron
su puntuación.

“Estamos convencidos de que
para mejorar la calidad educativa,
necesitamos dedicarle más tiempo”,
expuso.

“Podemos ver con mucha satis-
facción que las escuelas de tiempo
completo son las que más han
aumentado su puntaje en Nuevo
León Aprende, seguidas por las de
jornada ampliada y luego las escue-
las regulares”.

“Esto nos dice que si nosotros
canalizamos bien, ya sea las diez
horas a la semana, si es de Jornada
Ampliada, o veinte horas a la sema-
na si es de Tiempo Completo tene-
mos un impulso hacia la mejora de
los aprendizajes”, puntualizó.

Actualmente, detalló, Nuevo
León cuenta con 1 mil 180 escuelas
públicas  de Tiempo Completo y
Jornada Ampliada, en cobertura de
160 mil 700 alumnas y alumnos.

Según el desglose, en tercero de
primaria obtuvieron 67 puntos más
en las asignaturas de Lenguaje y
Comunicación, y de 29 en
Matemáticas; además de 33 puntos
en Lenguaje y Comunicación y 32
más en Matemáticas, en sexto de
primaria.

Asimismo, en el caso de tercero
de secundaria se logró incrementar
54 puntos en Lenguaje y
Comunicación y 242 en
Matemáticas. 

"Nuestra meta para el 2027 ya la
estamos cumpliendo en el caso de
tercero de primaria, tanto en lengua-
je y comunicación; en tercero, en
sexto de primaria y tercero de
secundaria”, manifestó.

Contrario a ello, los estudiantes
de educación media superior baja-
ron de 43.4 a 42.5 en Comunicación
y Lenguaje, en primer grado; y 43.8
a 39.2 en tercer grado.

Los de segundo grado fueron
evaluados en Ciencias, en la que
descendieron de 52.8 a 51.2 acier-
tos.

Tras su cancelación por parte del
gobierno Federal, el Estado asumió
desde hace tres años el Programa de
Escuelas de Tiempo Completo y
Jornada Ampliada, con  recursos
estatales.

Al término del horario escolar,
los alumnos que lo requieran refuer-
zan contenidos, además de partici-
par en talleres de danza, música y
ajedrez.

Morales Garza explicó que cua-
tro horas de clase no eran  suficien-
tes para recuperar el tiempo perdido
durante la pandemia de Covid-19.

“Son escuelas que ya tenían esa
tradición y tenían, digamos, maes-
tros; en el caso del sur, la mayoría
de ellos de doble plaza, que están
esperando este programa. Éstas son
las regiones que más lo requieren”,
comentó.

“En el caso de la zona metropoli-
tana y los polígonos de alta vulnera-
bilidad, vamos a empezar con jorna-
da ampliada, que implica un estímu-
lo al docente, para que en lugar de
cuatro horas —cuatro horas y
media, dependiendo del nivel edu-
cativo—, se extienda hasta seis
horas”.

“Se tienen asignaturas comple-
mentarias o actividades comple-
mentarias que mencioné; desde edu-
cación artística, educación física,
computación y, obviamente, en este
momento, reforzamiento de los
aprendizajes esenciales”, refirió.

A la par, Nuevo León fortalece su
programa de atención integral a
alumnos de educación básica en
polígonos vulnerables: “Escueleón,
Visita tu Escuela”.

Al entregar útiles escolares,  el
gobernador Samuel García
Sepúlveda refrendó el compromiso
con los menores, a quienes impulsó
a seguir estudiando y concluir una

carrera universitaria que les permite
tener un tesla o ser astronautas.

Mochilas, uniformes, calzado,
desayunos y comidas, dijo, serán
distribuidos para que los alumnos
cuenten con las herramientas nece-
sarias para su estudio.

“A todos los niños de Nuevo
León se les va a dar la mochila,  úti-
les, libretas, lápices, reglas”.

“Además vamos a tener unifor-
mes, desayunos”, refirió.

“Queremos darles todas las
herramientas para que salgan ade-
lante, solo con una condición, que
saquen puro 100”, expuso.

A la par se incluirán brigadas de
Salud y de Igualdad e Inclusión.

Se verificará que los menores
cuenten con su cartilla de vacuna-
ción completa, además de realizar
exámenes de la vista.

"Nuevo León va a ponerle la

muestra a todo el país", resaltó.
"Nuevo León tiene un gran reto,

que es formar a los mejores cua-
dros de profesionistas a la altura de
las circunstancias de este potencial
del nearshoring de Nuevo León".

"Tenemos que dedicarle mucho
al inglés, a otros idiomas y a
muchas actividades extracurricula-
res, y que además de matemáticas,
escritura y lenguaje, hagamos
mucho deporte también", agregó.

Por otro lado, la funcionaria
estatal destacó el mantenimiento y
rehabilitación de planteles escola-
res previo al incio del ciclo escolar.

Aseguró que solo en lo que va
del  2024 atendieron ya  770 plan-
teles de Educación Básica, y  apo-
yaron a 2 mil 267 más con la
cobertura de internet. 

Con una inversión de 965 millo-
nes de pesos el Instituto
Constructor de Infraestructura
Física, Educativa y Deportiva de
Nuevo León construye 235 aulas
en 95 escuelas.

De ellas, 133 quedaron listas
para el inicio de clases, 67 fueron
entregadas durante el mes de sep-
tiembre y 33 serán concluidas en
octubre.

Respecto al tema de becas,
agregó que con BecaLeón suman 2
mil 490 apoyos en primera infan-
cia; 12 mil 437 en primaria;  5 mil
883 en secundaria;  3 mil 754 en
educa

Aumentan puntaje en la 
evaluación Nuevo León Aprende

Se presentaron los resultados de la prueba que se realiza desde hace tres años.

ESCUELAS DE TIEMPO COMPLETO Y JORNADA AMPLIADA

La meta para el 2027 de las autoridades educativas ya se está cumpliendo de manera adelantada.

Las autoridades consideran que Nuevo León tiene un gran reto que es
formar mejores profesionistas.

“Estamos convencidos

de que para mejorar la

calidad educativa 

necesitamos dedicarle

más tiempo

SOFIALETICIA

MORALES GARZA
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Con el compromiso de forta-
lecer las acciones en la lucha
contra la inseguridad, el
General de Brigada Diplomado
de Estado Mayor, Juan José
Gómez Ruiz, asumió ayer la
Comandancia de la Cuarta
Región Militar.

En las instalaciones de la
Séptima Zona Militar, en
Apodaca; el General Norberto
Cortés Rodríguez, Comandante
del Ejército Mexicano, dio
posesión al cargo al nuevo
mando militar que tomó protes-
ta de bandera.

A la ceremonia asistieron los

gobernadores Samuel García
Sepulveda, de Nuevo León;
Américo Villarreal, de
Tamaulipas; alcaldes, funciona-
rios y comandantes de las
Zonas Militares que forman
parte de este Mando Territorial
que incluye también el estado
de San Luís Potosí.

Además de autoridades del
Poder Judicial, Fiscalía General
de la República y Fiscalía de
Justicia en el Estado.

“Como Comandante de la IV
Región Militar, el General
Gómez Ruiz tendrá la honrosa
responsabilidad de dirigirla con

amplia visión y humanismo, en
beneficio de la seguridad de
todas y todos los mexicanos y
sus bienes, coadyuvando a
cumplir con los objetivos nacio-
nales y el desarrollo que merece
el pueblo de México”, informó
la Secretaría de la Defensa
Nacional.

Gómez Ruiz, quien se unió
al Ejército Mexicano en sep-
tiembre de 1982 y ascendió al
rango de General de Brigada en
noviembre de 2018, proviene
de la Octava Zona Militar, con
sede en Tamaulipas, donde fun-
gió como Comandante desde

octubre del año anterior hasta
este jueves.

Dentro de su trayectoria des-
tacan también el tener a su
cargo grupos de Fuerzas
Especiales y Regimientos de
Caballería Motorizada; así
como  ser agregado militar y
aéreo en las embajadas de
Francia, Bélgica, Países Bajos e
Israel.

De julio de 2022 a julio de
2023, fue  jefe de la Quinta
Sección del Estado Mayor de la
Defensa Nacional, y de Estado
Mayor de la Séptima Región
Militar.

En aras de mantener la lucha
social  contra la recién reforma al
Poder Judicial Federal  (PJF) en
su sistema de selección de jueces
y magistrados, empleados fede-
rales se manifestaron este viernes
en el interior de la Feria
Internacional del Libro (FIL)
Monterrey.

La queja de los empleados
sindicalizados y de confianza
contra la última reforma  sus sis-
tema democrático de selección
de juzgadores llegó hasta el inte-
rior de la FIL en tierras regias,
aunque solo niños los vieron.

Y es que la manifestación de
empelados del PJF se dio en la
mañana de ayer viernes, horario
en que primordialmente hay bri-
gadas de excursión de escuelas
públicas y privadas que asisten a
la FIL Monterrey, y donde los
quejosos se manifestaron ante
cienos de niños ahí presentes.

Dicho lo anterior las manifes-
taciones realizadas por trabajado-
res del Poder Judicial siguen y en

esta ocasión tuvieron presencia
en la Feria del libro en
Cintermex.

La mañana de este viernes un
grupo de 20 manifestantes arri-
baron a las instalaciones de la
feria del libro con pancartas y en
silencio, con su única finalidad
de dar a conocer lo que sucede
con la reforma.

Es de comentar que en rueda
de prensa el Vocero del
Movimiento de Trabajadores del
Poder Judicial Federal en Nuevo
León, Carlos Gauna, comentó:
“Se siente una esperanza luego
de que la Suprema Corte de la
Justicia de la Nación (SCJN)
admitiera a trámite el jueves
pasado, una consulta que busca
impugnar la reforma”.

"Para nosotros es un gran
logro es un motivo de alegría
para todo México, la
República existe, la república
funciona, esto a nosotros nos
trae mucha esperan-
za".(CLG)

Asume nuevo comandante de la Cuarta Región Militar

El alcalde Mauricio Fernàndez recorrió el lugar.

Se manifiestan empleados
del PJF en la Feria del Libro

El Secretario de Seguridad
del Municipio de Monterrey,
Guadalupe Sánchez Quiróz,
dio a conocer que actual-
mente la corporación man-
tiene la vigilancia en un 40
por ciento del territorio
regio.

Sánchez Quiróz, precisó
que  la corporación tiene a
cargo la vigilancia de 390
colonias, lo cual representa

el 40 por ciento del total de
la seguridad del municipio.

"Nosotros anteriormente
teníamos como doscientas
veinte colonias, se agregaron
como ciento ochenta colo-
nias más, ahorita estamos en
las trescientas noventa colo-
nias", mencionó.

Asimismo, explicó que,
Fuerza Civil continúa a
cargo de la seguridad de la

zona norte, y colonias como
la Independencia y la Nuevo
Repueblo.

Respecto si buscarán
tomar el control total de la
seguridad del municipio, el
titular de la Secretaria de
Seguridad Regia, manifestó
que la idea es tomar el con-
trol de todo el territorio poco
a poco, a la par que anunció
que se tiene planeado

comenzar con la zona sur.
"La idea es ir tomando

poco a poco el control de
todas las zonas, probable-
mente empezaremos a tomar
el control de la zona sur, que
es donde más estamos traba-
jando, la colonia Roma, Más
Palomas, Country, pero eso
ya sería con las instruccio-
nes que nos dé el  alcalde",
subrayó.

Mantiene Monterrey vigilancia en 40% de su territorio

El general de brigada diplomado de Estado Mayor, Juan Josè
Gòmez Ruiz es el nuevo titular.

El secretario de Seguridad Guadalupe Sànchez lo dio a conocer

Los trabajadores siguen con sus protestas.

Creará Jesús Nava la
Secretaría de la Mujer

Buscando el resguardo y cui-
dado integral de las damas en
Santa Catarina, la Ciudad creará
la  Secretaría para Defender
Derechos y Equidad de la Mujer.

Es así que el Alcalde de Santa
Catarina, Jesús Nava Rivera, pro-
puso la creación de la Secretaría
de la Mujer, una dependencia
municipal con acciones transver-
sales para proporcionar al sector
femenino apoyos en materia jurí-
dica, social, asistencial, económi-
ca y médico.

En sesión de Cabildo, el
Munícipe presentó la iniciativa,
concordante con la propuesta de
reformas constitucionales y lega-
les, impulsada por la Presidenta
de México, Claudia Sheinbaum
Pardo, a favor de todas las mexi-
canas y que incluyen la Cartilla
de Derechos de las Mujeres, pre-
sentada por Citlalli Hernández,
titular federal de la Secretaría de
las Mujeres.

“En México, en Nuevo León y
en Santa Catarina es imperante la
protección a la mujer, defender
sus derechos y resolver cuando
no se cumplen los mismos, de ahí
que en el Municipio proponga-

mos una dependencia que las
apoye y acompañe de forma per-
manente en su lucha diaria”, dijo
Nava Rivera.

Y es que dentro de las tare-
as a desarrollar por la
Secretaría de la Mujer en
Santa Catarina, destacó la
relativo a salvaguardar y
hacer valer sus derechos, con-
trarrestar y anular la violencia
en su contra, empoderamiento
y protección legal, señaló.

Además, mencionó el Edil,
fomentar la paridad guberna-
mental, impulsar políticas
para eliminar la brecha de
sueldos con salarios iguales,
brindar ayuda legal y psicoló-
gica en favor de la mujer, en
contra de la violencia vicaria.

Asimismo, se daría apoyo
sustantivo como la protección
a la mujer mayor de edad,
combatiendo el abandono físi-
co, económico y psicológico,
así como estímulos a través de
la tarjeta Madre Santa y de
servicios, además de esque-
mas de transporte colectivo
como el Santa Pool y Patrulla
Rosa. (AME)

Buscan el resguardo y cuidados de las damas.

Con la finalidad de  agili-
zar la vialidad en la zona tras
el cierre del Puente Morones
Prieto- Jiménez por obras de
reparación, el alcalde de San
Pedro Garza García,
Mauricio Fernández Garza
abrió la lateral de la Avenida
Morones Prieto a la altura del
puente.

Fernández Garza dio a
conocer que dijo que lo que
busca es adelantar la termina-
ción de la reconstrucción de
la rampa sur-oriente para
diciembre, en lugar de marzo,
como lo previó la pasada
administración hasta el mes
de marzo.

"Obras Públicas han estado
viendo la posibilidad de que
se aceleren todos estos traba-
jos y jorobar lo menos posi-
ble a la población, y tenemos
esperanzas de que podamos
abrirlo para fin de año",

informó.
Por su parte, la Secretaria

de Obras Públicas, Ángeles
Galván señaló que la próxima
semana recibirán los resulta-
dos de un estudio que reali-
zan, en busca de determinar si
puede emplearse otro proceso
de construcción que reduzca
el tiempo de entrega de la
reparación de la rampa.

"Probablemente si, vamos
a ver qué arrojan los estudios
de mecánica de suelos, esta-
mos ahorita en que nos entre-
guen esos estudios para ver la
factibilidad y que sea seguro,
sobre todo", manifestó.

Por su parte, el Secretario
General de San Pedro, Luis
Susarrey destacó la importan-
cia de liberar el tráfico vehi-
cular en dicha zona, pese a
que la medida que se tenía
que implementar puede ser
una “aspirina”.

Abren lateral para agilizar vialidad
en zona del puente Morones-Jiménez

A fin de hacer respetar el
horario de venta de alcohol, el
municipio de Juárez anunció
que a partir de este fin de sema-
na realizarán inspecciones a
comercios.

La mañana de este viernes
dirigió un mensaje a los comer-
ciantes, empresarios restauran-
teros, expendios, tiendas y
demás negocios donde se venda
bebidas alcohólicas, y a la
población en general de Juárez
en el que señala que a partir de
hoy viernes 4 de octubre de
2024, se informa a la
Ciudadanía que no existe ningu-
na persona, empresa o represen-
tantes autorizados para cobrar
cuotas o realizar algún pago a
nombre del municipio por la
venta de alcohol o bebidas

alcohólicas.
El alcalde Félix Arratia Cruz

dijo que ha girado instrucciones
a la Secretaría del Ayuntamiento
y a la Dirección de Alcoholes
para que se implemente el
levantamiento de un padrón de
negocios, e implementar el
mecanismo para que se cunpla
la ley directamente a través del
municipio.

“Reitero la orden en Juárez:
está prohibida la venta de alco-
hol fuera de horario de ley”,
resaltó.

Dijo que a partir de este fin
de semana se realizarán inspec-
ciones con personal del munici-
pio debidamente acreditado con
gafete y chaleco de la adminis-
tración a fin de hacer respetar el
horario de venta.

Aclaró que en sábados el
horario de venta de alcohol ini-
cia a las 09:00 am y termina a
las 2 am del domingo, y los
domingos inicia a las 9 am y ter-
mina a las 6 pm.

Cualquier denuncia o reporte
puedes realizarlo a través de las
redes sociales del Municipio o
directamente a través de las
redes del Alcalde.(IGB)

Harán respetar en Juárez el
horario de venta de alcohol

Fèlix Arratia.

El Alcalde del Municipio de
Escobedo, Andrés Mijes
Llovera, dio el banderazo inicial
a la construcción de un pluvial
en la colonia Praderas de San
Francisco.

Dicha obra tiene como objeti-
vo evitar inundaciones en el sec-
tor, además que el canal princi-
pal de la colonia no se desborde.

Mijes Llovera, señaló que
muchos gobiernos prefieren no
invertir en drenajes pluviales,
porque son obras que “no se
ven”.

"Estas son de las obras más
importantes y que se deben de
realizar", dijo Mijes Llovera.

"Invertir en pluviales ayuda a
que, en épocas de lluvia, nues-
tros canales no se desborden y
nuestras calles y hogares no se

inunden", añadió.
Estas obras, refirió Mijes se

realizan para brindar seguridad a
vecinos, transeúntes y a conduc-
tores que tienen que pasar cerca
de este tipo de zonas. 

La primera etapa del proyecto
se realizará a lo largo de 130
metros lineales del caudal ubica-

do en Avenida San Benito de
Aniane entre San Martin de
Porres y San Juan Capistrano. 

Cabe precisar que en este sec-
tor se registran inundaciones
cada temporada de lluvias, por lo
que es una obra prioritaria para
resolver la problemática. (CLR)

Da Mijes banderazo inicial a construcción
de pluvial en Praderas de San Francisco

El objetivo de la obra es evitar inundaciones en la zona.
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Gilberto López Betancourt

Sergio Luis Castillo

Sin vida y con diversas lesiones por
arma blanca, además de una almohada
en la cabeza, fue encontrado ayer una
mujer en su departamento de la
Colonia Leones, en Monterrey.

La mujer, conocida como La Barbie
Regia, subía contenido a diferentes
redes sociales y habitaba en el lugar
con su esposo y un hijo, el cual no
recogió en una estancia la noche del
jueves, después la buscaron, encontrán-
dola asesinada.

El reporte de los hechos fue alrede-
dor de las 09:30 horas, en un domicilio
ubicado en calle Factores Mutuos,
entre Distrito B4 y Distrito B6.

Dentro de las indagatorias de las
autoridades, se estableció que la direc-
tora de la estancia acudió al departa-
mento, encontró la puerta abierta, pidi-
endo la ayuda de las autoridades y fue
como la encontraron sin vida.

La occisa, trascendió, estaba en la
cama, con diversas heridas y una almo-
hada en el rostro.

Elementos de la Agencia Estatal de
Investigaciones arribaron al lugar, así
como personal del Instituto de
Criminalística y Servicios Periciales de
la Fiscalía General de Justicia.

La ministerial las indagatorias para
esclarecen los hechos.

OTRA MUJER

La ola de feminicidios no para en el
estado, ahora fue en el municipio de
Cadereyta, donde una mujer fue
asesinada con un arma blanca al ser
atacada en su domicilio.

Aunque, la víctima fue levantada
con algunos signos de vida, desafortu-
nadamente, falleció horas después en
un hospital del municipio de Juárez.

Las autoridades buscan a su pareja
sentimental como el principal sospe-
choso quien fue identificado como
Miguel Gregorio Lucio Pérez, de 29
años de edad.

Los hechos se reportaron este
viernes, a las 6:10 horas en una casa,
ubicada en la calle Loma Media, en la
Colonia Lomas de San Agustín, en

Cadereyta.
Siendo identificada la ahora occisa

como Viviana Elizabeth Márquez
Hernández, de 25 años, quien deja a
dos pequeños en la orfandad.

Presuntamente, la afectada estaba
separada de su pareja, debido a que es
una persona muy violenta.

Desafortunadamente, la había ame-
nazado anteriormente con matarla, en
caso de no reanudar su relación.

Mencionaron que el sujeto, que no
ha sido identificado, llegó a la casa y
atacó con un cuchillo a la mujer.

Paramédicos se movilizaron al aux-
ilio de la mujer, que presentaba heridas
producidas con arma blanca.

Mencionaron que en un principio,

fue trasladada inicialmente al Hospital
de Pemex, por ser el más cercano, pero
debido a la gravedad de las heridas, la
transfirieron al Hospital General de
Juárez, donde se reportó su fallec-
imiento.

Personal de la Fiscalía Especializada
en Feminicidios y Delitos Cometidos
Contra las Mujeres, iniciaron la inves-
tigación de los hechos.

EJECUTADA
Tras irrumpir en un domicilio, hom-

bres armados ejecutaron a una mujer y
dejaron a dos hombres lesionados, la
noche del jueves en el municipio de
Benito Juárez.

Aproximadamente a las 22:20 horas
se registraron los hechos, en un domi-
cilio de la Colonia Héctor Caballero,
calle Jazmín y Copa de Oro.

Después de la agresión algunos de
los vecinos reportaron de lo sucedido a
las autoridades, más tarde arribaron
elementos de Fuerza Civil, policía
municipal y paramédicos.

Los paramédicos al revisar a los
lesionados, se percataron de que una
mujer, identificada como Mayra, de 27
años de edad, los lesionado Leonardo
Josué, de 22 , y Josué Ángel Gómez, de
60.

En el lugar trascendió que los agre-
sores llegaron en un taxi color blanco,
misma unidad en que se dieron a la
fuga.

Una vez que llegaron los elementos

de la policía, así como paramédicos,
encontraron a la mujer sin vida y los
dos heridos.

Los lesionados, una vez que reci-
bieron atención, los llevaron en una
ambulancia al Hospital General de
Juárez.

En el lugar trascendió que la mujer
estaba afuera de la casa, pero al ver a
los presuntos intentó refugiarse, pero la
siguieron y balearon junto con las otras
dos personas que estaban en el interior.

La casa quedó resguardada por la
policía municipal, Fuerza Civil y ele-
mentos de la Agencia Estatal de
Investigaciones, y a pesar de la intensa
movilización en la zona, los agresores
lograron darse a la fuga.

Colonia Leones, en el municipio de Monterrey.

Gilberto López Betancourt

Dos hombres sin vida y otro par
lesionados, dejó un ataque a balazos, la
madrugada de ayer en calles de la
Colonia Industrial, en Monterrey.

La agresión se registró alrededor de
las 2:00 horas, en la calle Amado
Nervo y Jesús Flores Alba, cerca del
cruce de Luis Mora y Bernardo Reyes.

En el lugar se encontraba un grupo
de personas conviviendo, cuando lle-
garon al menos dos hombres armados,
quienes dispararon contra ellos en
diversas ocasiones.

Uno de los afectados, que presunta-
mente estaba en el lugar y que resultó
lesionado, corrió para resguardarse, y
lo encontraron herido, ya que se
desvaneció a tres cuadras del ataque.

Después de que se escucharon al
menos 15 detonaciones en la zona,
algunos vecinos del sector reportaron
de lo sucedido a las autoridades, que

arribaron poco después.
La Policía encontró a tres personas

lesionadas, por lo que se pidió la inter-
vención de los paramédicos.

El personal de la Cruz Roja al revis-
ar a los heridos, determinaron que dos
de ellos ya no contaba con signos de

vida, en tanto uno más resultó leve-
mente lesionado, por lo que se negó al
trasladado a un hospital.

Uno de los occisos es de tez blanca,
complexión delgada, de 25 a 30 años
de edad, quien viste playera negra, ropa
interior en color negra, short de mez-
clilla, y tenis blancos con azul.

El otro fallecido era de una edad
entre los 20 a 25 años, llevaba playera
en color azul, short de flores azul con
blanco, tenis negros, con blanco.

En la inspección que se hizo en el
lugar de la agresión, la policía encontró
casquillos de arma de fuego Calibre 9
milímetros y 223. 

Unos minutos más tarde, se encon-
tró al otro lesionado, de 40 años de
edad, en las calles de Miguel Barragán
y Juan Álvarez, en el mismo sector.

La persona presentaba lesiones en
ambas piernas y en espalda, y una vez
que lo atendieron fue trasladado al
Hospital Metropolitano.

La Barbie Regia.

La bodega estaba repleta de pacas en un rancho. 

Sergio Luis Castillo

Una bodega con más de mil pacas
en su interior terminó totalmente
destruida, luego de incendiarse por
causas desconocidas, en un rancho del
municipio de Linares.

El siniestro provoco la rápida movi-
lización de los puestos de socorro, pues
se temía que el fuego se extendiera
rápido al resto de las instalaciones del
lugar.

Protección Civil del municipio de
Linares inforimó que el siniestro se
reportó a las 9:00 horas de este viernes,
sobre el camino al Ejido San Isidro en
dicha localidad.

Hasta el momento, el incendio se
encuentra controlado y sin riesgos a la
población presentando solo daños
materiales.

Los encargados del rancho men-

cionaron que se percataron que estaba
saliendo humo del interior de la bode-
ga.

Por lo cual, rápidamente, acudieron
con cubetas con agua y también extin-
tores, pero no fue posible controlar el
fuego.

Mencionaron que se desconoce qué
fue lo que inicio el fuego, por lo cual,
no se puede descartar que el siniestro
haya sido provocado en forma inten-
cional.

Hasta el lugar de los hechos, lle-
garon elementos de la central de
Bomberos de Linares, quienes lograron
controlar el fuego.

Los daños materiales en el lugar
fueron de consideración, debido a la
cantidad de pacas que estaban almace-
nadas.

Hasta anoche no había más informa-
ción del incidente.

Colonia Industrial. 

Gilberto López Betancourt

La cabeza de un hombre de barba y
dentro de una hielera, fue encontrada
cerca de una caseta de vigilancia de la
Policía municipal, ayer en el municipio
de Ciénega de Flores.

El reporte de los restos humanos fue
por parte de diversas personas que
pasaron por el área a temprana hora, en
el Bulevar Alcalá, en la Colonia Villas
de Alcalá, alrededor de las 8:00 de la
mañana.

Elementos de la Policía llegaron al
lugar de los hechos, al revisar la hielera
encontraron la extremidad en el interi-

or.
La zona de los hechos quedó res-

guardada por los efectivos de la Policía
municipal, además llegaron elementos
de la Agencia Estatal de
Investigaciones y personal del Instituto
de Criminalística y Servicios Periciales
de la Fiscalía General de Justicia de
Nuevo León.

Las autoridades no han informado si
en el sitio los presuntos habrían dejado
algún narcomensaje junto a la men-
cionada hielera.

La región cefálica se visualizó que
presentaba barba, la cual estaba cubier-
ta por un tapete de tela.

Fue encontrado en el municipio de Santa Catarina.

Gilberto López Betancourt

El cadáver de un hombre maniatado,
con huellas de tortura y balazos, fue
encontrado en la Colonia Parque
Industrial Cumbres, la madrugada de
ayer en el municipio de Santa Catarina.

Las autoridades recibieron el
reporte de una persona inconsciente en
la vía pública, alrededor de las 00:10
horas, en la Avenida Cumbres de las

Américas y bulevar Heberto Castillo.
Al lugar se aproximaron elementos

de la policía, percatándose de la per-
sona inconsciente, que al ser revisada
por paramédicos se percataron de que
ya no contaba con signos de vida.

La zona de los hechos quedó res-
guardada por los efectivos de la policía
municipal, para luego hacerse cargo la
AEI, y personal del Instituto de
Criminalística y Servicios Periciales.

Andrés Villalobos Ramírez

Cuando trataba de cruzar la línea de
Ecovía, un hombre fue arrollado y
muerto por uno de los camiones del
transporte público, al norte de la ciu-
dad.

Tras el fuerte impacto que sufrió el
peatón, fue proyectado hacía los ca-
rriles de una de las avenidas de aquel
sector.

El atropello fue reportado a las
18:10 horas sobre la Avenida Lincoln y
Camino al Pastizal, en la Colonia
Barrio Estrella.

Al sitio acudieron socorristas de la
Cruz Roja Metropolitana y elementos
de Protección Civil, quienes al revisar
a la persona, ya no contaba con signos
vitales.

El hombre que pereció arrollado y
quien no fue identificado era de unos
35 años de edad el cual vestía bermuda
de mezclilla y una playera en color
negro.

Mientras que el conductor de la
Ecovía fue identificado como
Francisco Tomás de 48 años de edad,
quien quedó a disposición del agente
del Ministerio Público para deslindar
responsabilidades.

Testigos del accidente mencionaron
a las autoridades que el hombre iba

corriendo y trató de ganarle el paso a la
unidad, misma que lo arrolló y dio
muerte.

El parabrisas delantero de la unidad
de la Ecovía resultó dañado luego del
fuerte impacto contra el peatón, quien
pereció la tarde del viernes en el lugar
de los hechos.  

Ocurrió a la altura de la colonia Barrio Estrella.

Asesinan a influencer en su departamento

Deja ataque a balazos dos muertos

Encuentran cabeza humana en hielera 

Ciénega de Flores.

Acaba incendio con 
bodega en Linares

Muere arrollado por unidad de Ecovía

Maniatan, torturan y matan
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Alberto Cantú .-                                  

Tigres buscará un triunfo durante
esta tarde en casa cuando reciban al
Puebla en la fecha 11 de la Liga MX,
todo esto para mantenerse dentro de los
cuatro mejores equipos en el campe-
onato mexicano. 

El equipo que dirige Veljko
Paunovic enfrentará en punto de las
17:00 horas y en el estadio
Universitario al Puebla de la Franja. 

La escuadra felina viene de igualar
2-2 ante León en la fecha 10 del
campeonato mexicano y con ello
dejaron ir la oportunidad de ser líderes
momentáneos, aspecto por el cual esa
situación ahora le pertenece a un Cruz
Azul que cuenta con 25 unidades. 

Por su parte, Tigres Femenil llegó a
los 21 puntos dentro del torneo local
para momentáneamente ser terceros,
teniendo así la misma cifra de unidades
que el sublíder Toluca y un Rayados
que marcha cuarto. 

Los auriazules buscarán el triunfo y
de paso esperarán que el líder Cruz
Azul no sume de a tres unidades
durante este sábado para con ello acer-
carse a los antes mencionados en la
cima. 

A su vez, Tigres necesita del triunfo
para como mínimo aspirar a una segun-
da posición si hoy el cuadro de Toluca
no derrota a su rival Atlas Pumas. 

Otro factor importante a considerar
en Tigres en su necesidad del triunfo es
que Rayados con la misma cifra de
unidades también está esperado un des-
cuido auriazul para ellos con una victo-
ria, además de un empate o derrota de
los felinos, superar a estos segundos en
la tabla de posiciones. 

Aunado a ello, los felinos necesitan
del triunfo no solamente para cuidarse
de Toluca y Rayados o acercarse a Cruz
Azul si estos no vencen al Necaxa,
también ocupan de la victoria para
mantener su ventaja de dos unidades
sobre un Pumas que con 19 unidades
asecha peligrosamente no solamente a

los auriazules, sino también a otros
equipos que están en la parte alta. 

En pocas palabras, Tigres llega pre-
sionado al juego de hoy a tener que
ganar para no ser superado por otros
rivales en la tabla de posiciones y dicha
necesidad la tendrán más fácil en aspi-
rar a conseguirla si se toma en cuenta el
rival en turno. 

Los camoteros del Puebla llegarán
al duelo ante Tigres con apenas 11
unidades cosechadas luego de 12 par-
tidos, además de que arribarán al cruce
contra los felinos con tres derrotas al

hilo en el campeonato local. 
Si bien Tigres dejó dudas en lo fut-

bolístico en el empate ante León y en
de hecho sus últimos encuentros, hoy
tendrán la oportunidad de conseguir la
victoria para irse tranquilos a la fecha
FIFA. 

Nahuel Guzmán; Javier Aquino,
Diego Reyes, Joaquím Pereira, Jesús
Angulo; Rafael Carioca, Fernando
Gorriarán; Diego Sánchez, Uriel
Antuna, Sebastián Córdova y André
Pierre Gignac tal vez sea el equipo que
hoy inicie en Tigres. 

Alberto Cantú .-                               

Los Rayados quieren dejar atrás la
mala imagen futbolística que dejaron
ante Chivas pese al empate y hoy reen-
contrarse con el buen futbol, aunque
también con el triunfo ante Atlético de
San Luis en la Liga MX, esperando
esto para de paso seguir en la parte alta
del torneo. 

Para eso, los Rayados enfrentarán
en punto de las 17:00 horas de este
sábado y en el estadio Alfonso Lastras
al Atlético de San Luis. 

El cuadro que dirige Martín
Demichelis arriba al duelo de hoy con
un reciente empate ante Chivas que les
permitió llegar a las 21 unidades y ser
cuartos en la tabla de posiciones,
estando a cuatro puntos del líder Cruz
Azul, además de también igualados
con Toluca que es segundo y Tigres
que es tercero. 

La escuadra albiazul buscará con-
seguir el triunfo para llegar a 24
unidades y aspirar a la segunda o ter-
cera posición si hoy equipos como
Toluca o Tigres no sacan el triunfo en
sus respectivos encuentros. 

Ese es el objetivo de Rayados,
aunque el antes mencionado estará
difícil de que suceda si se toma en
cuenta el mal partido que dieron contra
Chivas en el tema ofensivo y aún más
el presente como local del Atlético de
San Luis. 

Los potosinos, quienes por cierto
cuentan con 17 unidades en el campe-
onato mexicano, arribarán al cotejo
ante Rayados con un invicto como
local en este Torneo Apertura 2024. 

Ese invicto es producto de cinco
victorias y un empate, aspecto por el
cual este conjunto del Atlético de San
Luis es, por números, el mejor local
dentro de la Liga MX en este semestre. 

La escuadra potosina ha ganado el
88 u 89 por ciento de los puntos que

han disputado como local en este
Torneo Apertura con 16 cosechados de
18 posibles. 

Con todo esto, Atlético de San Luis
luce muy fuerte de local y seguramente
serán una loza pesada para este
Rayados, además de que los potosinos
necesitan de la victoria para manten-
erse dentro de los ocho mejores del
campeonato mexicano y estar de la
zona de calificación directa a la
Liguilla. 

Esteban Andrada; Edson Gutiérrez,
Víctor Guzmán, Héctor Moreno,
Gerardo Arteaga; Fidel Ambriz, Oliver
Torres; Jesús Manuel Corona, Lucas
Ocampos, Sergio Canales y Brandon
Vázquez tal vez sea el equipo que este
día inicie en Rayados. 

En resumen, los Rayados tendrán un
partido muy duro frente al poderoso
como local Atlético de San Luis,
aspecto por el cual habrá que esperar a
ver como resuelve el cuadro regio el
rival que les vendrá durante este día ya
que un triunfo sería un golpe de autori-
dad y un envión en lo anímico, aunque
una derrota podría pegar duro en
equipo de cara a los dos duelos ante
Tigres del próximo sábado en Estados
Unidos y el del 19 de octubre en la
Liga MX. 

RESTANTE ACTIVIDAD

DE HOY 

Además del Tigres ante Puebla y el
cruce entre Atlético de San Luis frente
a Rayados, la Liga MX seguirá este
sábado en su jornada 11 y lo hará con
cuatro partidos. 

Uno de ellos será a las 17:00 horas
cuando el local Cruz Azul reciba al
Necaxa, mientras que más tarde, a las
19:00 y 19:05, Toluca recibirá a Pumas
y Chivas hará lo propio contra Atlas. 

Ya el último partido de hoy será en
punto de las 21:00 horas cuando León
reciba a las Águilas del América. 

Alberto Cantú .-                             

Después de que ayer fuera un día de
descanso para las Grandes Ligas, este
sábado vuelve la actividad en la
postemporada con el inicio de la ronda
divisional. 

Será este sábado cuando haya cuatro
enfrentamientos, iniciando con el duelo
del local Guardianes de Cleveland y los
Tigres de Detroit que iniciará a las
11:08 horas. 

Después de eso, aunque a las 14:08
horas, los Filis enfrentarán en
Filadelfia a los Mets de Nueva York. 

Posteriormente a ello, los Yanquis a
las 16:38 horas y en Nueva York
jugarán contra los Reales de Kansas
City, además de que a las 18:30 se
enfrentarán en Los Ángeles los locales
Dodgers y los Padres. 

La ronda divisional es a jugarse si es
necesario hasta cinco partidos, el que
gane tres de esos avanzaría sí o sí a los
juegos de campeonato en la Liga
Americana o en la Nacional según sea
el caso. 

Por ser locales y tener la mayoría de
juegos en casa, Guardianes, Filis,
Dodgers y Yanquis salen como

favoritos en la ronda divisional, aunque
ahora habrá que esperar a ver si eso lo
revalidan en el diamante o si hay sor-
presas, lo que implicaría, en dado caso
de suceder, que conjuntos como Tigres

de Detroit, Mets de Nueva York,
Reales de Kansas City o Padres de San
Diego den la campanada y uno de ellos
o todos sean los que avancen a la ronda
que es la antesala de la Serie Mundial. 

Alberto Cantú .-                                   

Los Borregos Salvajes vencieron de
visitantes y por un marcador de 34-16 a
los Auténticos Tigres en la temporada
regular de la Liga Mayor de la Onefa,
aspecto por el cual el equipo del Tec de
Monterrey sigue invicto y con una
marca de cuatro ganados por cero per-
didos, mientras que los de la UANL
ahora presentan un récord de tres gana-
dos por un perdido, ya sin perfección
estos segundos en la campaña. 

El conjunto de Borregos se llevó el
Clásico Regio de la Onefa, concretando
eso en su edición número 93 para
volver a ganar en el estadio Gaspar
Mass de la UANL, en la casa de
Auténticos. 

Ya en acciones del primer cuarto,
Auténticos arrancó con la primera
ofensiva en las manos de su QB
Patricio Quiroga, pero este fue inter-
ceptado en mediocampo, aunque el vis-
itante no aprovechó y el 0-0 seguía en
el estadio Gaspar Mass de la UANL. 

Sin embargo, Auténticos Tigres
metió los primeros puntos con dos
goles de campo en el primer cuarto que
fueron gracias al pateador Reynaldo

Blanco Palomo para tener una ventaja
de 6-0. 

Borregos encontró su primera ano-
tación y el 7-6 en un acarreo dentro de
la zona roja del QB Fernando Sarabia
en el segundo cuarto y después
Auténticos perdonó el tener ventaja
luego de un gol de campo fallado de
Reynaldo Blanco. 

Si bien Borregos tuvo la oportu-
nidad de conseguir otra anotación en el
segundo período, la defensiva de
Auténticos únicamente aceptó un gol
de campo de Leonardo Guajardo, suce-
diendo lo mismo en la de la visita tras
un gol de campo del pateador Reynaldo
Blanco para que así los del Tec de
Monterrey se fueran al descanso con
ventaja de un punto. 

Tras una primera mitad en donde
premiaron las defensivas y los excesos
castigos por parte de ambos equipos
que fueron penalizados por los árbitros,
en el tercer cuarto generó mucho la
ofensiva visitante y Borregos se puso
17-9 a favor con un pase de anotación

del QB Fernando Sarabia hacia el
receptor Daniel Santos, aunque
después su ventaja fue de 11 en ese
mismo período con un gol de campo de
38 yardas de Leonardo Guajardo y pos-
teriormente aumentó a 18 con una ano-
tación del receptor Eduardo Ortega. 

La visita era muy superior con un
balón suelto que recuperó la defensiva
tras un error del QB Patricio Quiroga
en el tercer cuarto y los Borregos se
fueron 34-9 con una anotación de
Lorenzo Mejía en un segundo balón
suelto de la ofensiva de Auténticos,
culminando después ese período. 

Con una ventaja de 25 puntos a
favor de Borregos, el último cuarto ini-
ció y la visita solamente se dedicó a
cuidar el marcador, pero Auténticos
descontó con una anotación para hacer
más decorosa la derrota gracias a la
entrada en la zona de los puntos del QB
Resendiz, finalizando así el compro-
miso. 

Auténticos Tigres volverán a la
actividad en la temporada regular cuan-
do el próximo viernes enfrenten de
locales a Pumas CU y Borregos visite
el próximo sábado a Linces.

Borregos Salvajes se llevan el clásico 

Los Borregos Salvajes vencieron de visitantes y por un marcador de 34-16
a los Auténticos Tigres en la temporada regular de la Liga Mayor de la Onefa

Abren hostilidades Cleveland y Detroit

Guardianes de Cleveland y los Tigres de Detroit inician la actividad.

Rayados ... saldrán a
mejorar la imagen 

Rayados enfrentarán en el estadio Alfonso Lastras al Atlético de San Luis. 

Busca Tigres triunfo y
seguir en la parte alta  

El equipo que dirige Veljko Paunovic enfrentará en el estadio Universitario
al Puebla de la Franja. 
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Los Xolos de Tijuana se
impusieron 2-1 en casa a los Tuzos
del Pachuca, logrando esto en la
fecha 11 de la Liga MX.

Las anotaciones del conjunto
fronterizo terminaron siendo hechas
por parte de Álvarez y Reynoso.

Por el rival Pachuca anotó
Gómez, pero esto no fue suficiente y

terminaron perdiendo el compro-
miso.

Con el triunfo, los Xolos alcan-
zaron las 20 unidades para que así
sean quintos en el torneo mexicano.

Por su parte, los Tuzos del
Pachuca se quedaron con las nueve
unidades para que sean décimo ter-
ceros.

En un entretenido partido, Mazatlán y
Querétaro igualaron 2-2 en la fecha 11
de la Liga MX.

La escuadra de Sinaloa encontró sus
goles con un doblete de Camacho al 17'
y 40' de acción.

Sin embargo, el visitante Querétaro
respondió con sus anotaciones en los

minutos 20' y 94' de acción respectiva-
mente, gracias a las anotaciones de
Rodríguez y Rubín. 

Con el empate, Mazatlán alcanzó las
ocho unidades para ser décimo quintos y
Querétaro es como cuarto con nueve
puntos.

(AC)

José Manuel "Chepo" De la Torre,
técnico del Puebla, habló sobre su
jugador Luis Quiñones y como lo
recibirá la fanaticada de Tigres cuando
ambos equipos se enfrenten este sábado
en la Liga MX.

El estratega del conjunto camotero
habló en rueda de prensa y ahí destacó la
entrega que en su momento tuvo Luis
Quiñones con el cuadro auriazul.

"Luis (Quiñones) está muy agradeci-
do con Tigres, con la gente de
Monterrey, entonces está feliz de
enfrentarlos", aseveró en rueda de pren-
sa.

Sin embargo, el técnico enfranjado
mencionó que ojalá Luis tenga un buen
partido en beneficio de los poblanos.

"Luis está agradecido con Tigres, pero
ojalá tenga un buen partido ya que ahora
se debe a nosotros", concluyó.

Veljko Paunovic, técnico de Tigres,
dijo ayer en rueda de prensa que el joven
Diego "Chicha" Sánchez irá de titular
ante Puebla en la Liga MX para ayudar a
los felinos en la regla de menores, la cual
criticó el mencionado estratega ya que no
la consideró del todo "beneficiosa".

Paunovic mencionó que Sánchez irá
de titular, pero a su vez se mostró frustra-
do ya que producto de esa regla de
menores, tendrá que informarle a
jugadores importantes del plantel que no
iniciarán contra los enfranjados ya que
ocupa el equipo sumar minutos en la
regla de menores, en donde a cada club
de la Liga MX se le piden mil minutos
otorgados a los prospectos del futbol
nacional para que al término de las 17
fechas de la campaña regular no sean
penalizados con el quite de tres puntos.

"Mañana 'Chicha' va a iniciar si no
pasa nada y vamos a ir añadiéndole min-
utos él que le correspondan y a los demás
chicos. No se pueden corromper los pro-
cesos en el futbol y eso es lo que
queríamos evitar, pero esta regla (de
menores), es contraversal, hay jugadores
en este plantel que han sido jóvenes y se
han ganado su paso a la titularidad y a
tener una carrera, entonces, cuando estás
un equipo como el nuestro que está com-
puesto con distinta apuesta que los
demás, si no respetas los procesos, si no
te lo ganas, vas a tener que corromper los
procesos y le tendré que decir a ciertos
jugadores que no van a jugar porque
debo meter a un chico joven, que no es el
caso con el "Chicha" Sánchez.

"Lo que también invita a especular es
el número de minutos que corresponden
de aportación para cumplir la regla,
entonces en esta semana yo le tendré que
decir a ciertos jugadores que no van a
jugar ya que otros me van a aportar con
ciertos minutos, entonces no debería de
ser así y debería de haber una uniformi-
dad, yo soy alguien que confía en los
jóvenes y yo no tengo problema en poner
a un chico joven, pero yo sé lo que eso

requiere y cuál es el proceso, entonces no
es bueno corromper los procesos por esta
regla (de menores)", detalló.

A su vez, el técnico serbio mencionó
que el duelo ante Puebla es visto por él
como "el más importante de la tempora-
da" y catalogó ese cotejo como "una
final".

"Guido Pizarro tiene ciertos proble-
mas musculares y lo más seguro es que
este sábado no vea minutos, mientras que
sobre como está el equipo, el equipo
tiene que tener una mentalidad muy
determinada de que es el partido de la

temporada, es el partido más importante
de la temporada, vamos a enfrentar a un
gran equipo y no podemos pensar que
este sábado es un partido más, no, este
sábado es una final para nosotros",
expresó.

Sobre Luis Quiñones, jugador que
salió del equipo en este inicio de semes-
tre y el cual será rival de Tigres con el
club Puebla durante este sábado, Veljko
Paunovic dijo lo siguiente:

"No es nuestro jugador y no puedo
hablar", expresó el técnico serbio respec-
to al futbolista colombiano.

André Pierre Gignac, jugador de
Tigres, podrá retirarse e irse del club
felino cuando él así lo decida.

Mauricio Doehner, directivo de
Tigres, habló ante la prensa en el
evento de la feria del libro que está
siendo en Monterrey y ahí se le
cuestionó sobre si hay novedades en
una posible renovación del francés
André Pierre Gignac, siendo esto lo
que dijo sobre ese tema:

"Estamos en constantes platicas
con él, es su casa, Tigres es su casa
y vamos a decidir juntos cuando él
esté listo para retirarse y cuando se
retire, seguirá participando en lo que
él considere que puede aportar valor,
entonces, es a resumidas cuentas,
Tigres es su casa hasta que él quiera
y una vez que termine su contrato,
va a seguir aportando en la institu-
ción", expresó.

Cabe señalar que André Pierre
Gignac tiene contrato con los felinos
hasta junio del próximo año.

El francés, en sus nueve años con
el club auriazul, ha ganado cinco
títulos de Liga MX, una
Concachampions, cuatro Campeón
de Campeones y una Campeones
Cup.

Ya en más sobre las declaraciones

de Doehner, el directivo de Tigres
dijo que en la institución están con-
tentos con el trabajo del técnico feli-
no Veljko Paunovic, además de que
instó a la afición auriazul a que via-
jen a Estados Unidos para el duelo
amistoso ante Rayados del próximo
sábado.

"Estamos contentos con Veljko
Paunovic e invitamos a la afición a
qué apoyen al equipo en Estados
Unidos el próximo sábado para el
duelo ante Rayados", detalló.

ASISTEN RAYADAS A LA

FERIA DEL LIBRE

El plantel de Rayadas asistió este
viernes a la feria del libro que se está
realizando en la Sultana del Norte.

Las Rayadas, en conjunto con la
Secretaría de Desarrollo Humano e
Igualdad del Municipio de
Monterrey,  conmemoraron el Día
de la niña y el niño en el futbol en la
Feria Internacional del Libro de
Monterrey que se realizó en
Cintermex.

La actividad constó de la lectura
de cuentos con participación de las
jugadoras del equipo albiazul, sien-
do una de las asistentes la costarri-
cense Valeria del Campo.

Martín Demichelis, técnico de
Rayados, confirmó en rueda de prensa
que Esteban Andrada será el titular ante
Atlético de San Luis en la Liga MX y
todo esto pese a que corra el riesgo ser
amonestado y perderse el duelo contra
Tigres del 19 de octubre, en un cotejo
también referente al campeonato mexi-
cano. 

Pese a que Andrada podría perderse
tal vez el Clásico Regio por un tema de
acumulación de tarjetas amarillas si es
amonestado contra los potosinos, aún así
el “Sabandija” será el titular en el arco
albiazul en el duelo ante Atlético de San
Luis, confirmó Demichelis en rueda de
prensa. 

“Esteban atajará este sábado ya que él
solamente se tiene que dedicar a atajar y
saldrá bien de este partido, sin amarillas,
esperando que esté para el duelo ante
Tigres”, afirmó Martín. 

A su vez, el técnico argentino men-
cionó que aún no han conseguido el fun-
cionamiento de juego que él desearía
como estratega del club, pero reafirmó
que en el plantel se sienten con la necesi-
dad y obligación de vencer al Atlético de
San Luis en el estadio Alfonso Lastras y
lo antes mencionado pese a que eso luzca

muy complicado. 
“No hemos encontrado todavía un

equipo solido. No hay un 11 de memoria,
mucho menos una defensa de memoria. 

“Ahora tenemos una gran prueba, un
gran equipo, no ha perdido de local, debe
ser una motivación extra de hacer un
gran partido y este proceso nuevo para
muchos jugadores, de ese funcionamien-
to que no tengo duda que llegará, cuando
el jugador sienta que da resultados, la
cosa va a fluir. Seremos un equipo que se
adueñe de la pelota, la posición, que sea
difícil que le conviertan”, detalló. 

A su vez, el técnico albiazul no quiso
hablar sobre los Clásicos Regios que se
le vienen a la “Pandilla” tanto el próximo

sábado y el del 19 de octubre y deseó
centrarse del todo respecto a esos juegos
y solamente sí en el cruce de este sábado
ante Atlético de San Luis. 

“No me lleves a los Clásicos, quien
me conoce sabe que no voy más allá del
día a día. Hicimos un buen entrenamien-
to hoy, dejamos las cosas claras, mañana
debemos hacer un buen partido, los
Clásicos están lejanos, ya llegará el
momento”, expresó Demichelis.

“Sobre Germán y su convocatoria a la
Selección Mexicana, era un gran deseo
de él y estoy contento de que haya sido
convocado, entonces ojalá le vaya de la
mejor forma posible”, expresó. 

(AC)

Al estar prohibido el acceso de
barras visitantes a los estadios del
futbol mexicano, en el cuadro del
Atlético de San Luis, rival de este
sábado de Rayados en la fecha 11 de
la Liga MX, han mandado un claro
mensaje sobre esta situación e infor-
maron que no darán acceso al grupo
“La Adicción” que quiera entrar al
estadio Alfonso Lastras. 

Incluso los potosinos dieron a
conocer esta situación en sus redes
sociales, con esta publicación:

“Estimado aficionado seguidor
de @Rayados, te recordamos que
está prohibido el acceso de grupos
organizados de animación o porras
del equipo visitante”, informaron en
la red social “X”. 

La publicación vino acompañada
de un ejemplo gráfico respecto a ese
tema, en donde detallan que el acce-
so de grupos de animación o de por-
ras del club visitante será negado,
además de que se monitorearán las
gradas del partido para evitar la
creación de grupos dentro del esta-
dio y se retirará del mismo a todo

aquel que intente crear los mismos
en el inmueble y todo esto pese a
que ya hayan ingresado. 

Con todo esto, en el club Atlético
de San Luis buscan con esto evitar
alguna pelea entre su barra y la del
visitante, buscando así que haya un
partido tranquilo ante Rayados, en
donde únicamente haya acción en la
cancha y no fuera de ella. 

Andrada sí
jugará ante SL

“Esteban atajará este sábado ya que él solamente se tiene que dedicar a atajar
y saldrá bien de este partido, sin amarillas”

“La Adicción” no entrará
al estadio Alfonso Lastras

Quieren evitar problemas.

Quiñones está agradecido con felinos

"Luis (Quiñones) está muy agradecido con Tigres, con la gente de Monterrey,
entonces está feliz de enfrentarlos"

Empatan Mazatlán y Gallos

Mazatlán y Querétaro igualaron 2-2 

Se imponen los Xolos 
al Pachuca y los hunden

Los Xolos de Tijuana se impusieron 2-1 en casa a los Tuzos del
Pachuca

Tigres es la casa de Gignac 
hasta que él quiera: Doehner

Tigres es su casa y vamos a decidir juntos cuando él esté listo para
retirarse 

Paunovic dará minutos a 
jóvenes, pero critica regla

Paunovic  dijo estar abierto a darle minutos a los jóvenes, pero a su manera de
ver, la regla de menores no beneficia ya que no es del todo uniformada
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Los Celtics de Boston, los
actuales campeones de la NBA,
vencieron 107 a 103 a los Nuggets
de Denver, en lo que fue el inicio de
la pretemporada en el baloncesto
profesional de Estados Unidos.

El conjunto de Boston se llevó la
victoria en el estadio Ettihad Arena
de Abu Dhabi, logrando el triunfo
por un pequeño margen de cuatro
puntos.

Esas cuatro unidades de ventaja
las concretaron gracias a que
ganaron los últimos dos cuartos por
parciales de 23-17 y 28-23 , remon-
tando un déficit de siete unidades
luego de caer 32-25 en el primer
período e igualar a 31 en el segundo.

Payton Pritchard con sus 21 pun-
tos acabó siendo el jugador que más
unidades generó en los Celtics de
Boston.

Mientras tanto, Nikola Jokic con
sus 14 puntos terminó siendo el
jugador que más unidades generó en
los Nuggets de Denver.

Con el triunfo, ahora los Celtics
tienen una marca de una victoria por
cero derrotas en esta pretemporada,
mientras que los Nuggets cuentan
con un récord de una derrota y cero
ganados.

BRONNY JAMES INICIA 

SU CARRERA CON LAKERS 

Bronny James jugó el viernes su
primer partido de pretemporada en
la NBA, pero LeBron James no vis-
tió siquiera el uniforme para acom-
pañar a su hijo cuando los Lakers
recibieron a los Timberwolves de
Minnesota en el primero de dos due-
los que Los Ángeles disputará en el
Valle de Coachella.

El entrenador de los Lakers, JJ
Redick, decidió que LeBron James
no jugara contra los Timberwolves,
luego de tres días de prácticas inten-
sas en el campamento. Pero LeBron,
de 39 años y líder anotador en la his-
toria de la NBA, jugará probable-
mente el domingo ante Phoenix, en
el cumpleaños 20 de Bronny.

Bronny finalizó con dos puntos
en el encuentro en que los Lakers
cayeron por 124-107. Falló sus
primeros cinco disparos antes de
encestar en bandeja a 56,9 segundos
de la finalización.

Consiguió tres tapas, atrapó un
rebote y entregó una asistencia, al
jugar la primera mitad del segundo
cuarto y buena parte del último.

Fuerza Regia venció 100-87 en casa a
los Diablos Rojos del México y con ello
se afianzaron aún más en el liderato de la
temporada regular de la Liga Nacional de
Baloncesto Profesional de México.

El cuadro regio se hizo de la victoria
gracias a que ganaron tres de los cuatro
cuartos y lo hicieron por parciales de 21-
17, 26-26, 21-29 y 32-15.

La escuadra regia concretó la victoria
gracias a un gran jugador en Jaysean
Paige con sus 29 puntos.

En el rival, el que más destacó fue
Luciano González con sus 25 unidades
en el compromiso.

Con el triunfo, Fuerza Regia ahora
tiene un récord de 21 victorias por seis
derrotas en la campaña.

El conjunto regio tendrá este sábado el
segundo de la serie ante los Diablos y
también será en el Gimnasio Nuevo León
Unido, comenzando todo a las 16:00
horas.

El golfista mexicano Roberto
Díaz finalizó cuarto en la segun-
da ronda del Torneo Korn Ferry
Tour Championship y con ello
es que está aspirando a la victo-
ria.

A falta de la ronda de hoy y
la de mañana, Díaz se ubica
cuarto luego de dos rondas de
18 hoyos cada una, registrando
en ellas un -5 en el marcador y
139 golpes.

Con todo esto, el connacional
está a cinco golpes bajo par del
líder estadounidense Zach
Bauchou.

Díaz, quien remontó siete
lugares tras ser décimo primero
el pasado jueves, registró ayer
en la segunda ronda hasta cuatro
birdies y un bogey, mostrándose

muy sólido.
Por su parte, el mexicano

Álvaro Ortiz bajó dos lugares y
ahora se ubica cuarto en el cer-
tamen, mientras que Emilio

González es décimo primero.
La actividad respecto a este

torneo de los mexicanos contin-
uará durante este sábado y tam-
bién ya mañana.

Los Sultanes de Monterrey
finalizaron con un triunfo su
participación en la Copa
Gobernador, venciendo a los
Garbanceros.

De visitantes y en CDMX,
Sultanes de Monterrey venció a
su rival y lo hicieron por un
resultado de 13-0.

Sin embargo, Sultanes inicia-
rá hasta el próximo viernes su
temporada regular en la LMP
cuando visiten a las Águilas de
Mexicali.

Paul Pogba, campeón del mundo con
Francia en Rusia 2018, fue notificado
sobre una disminución de su condena por
dopaje en 2023. 

El tribunal de arbitraje deportivo tomó
la decisión de que Paul Pogba solamente
tuviera que cumplir con 18 meses de san-
ción tras dar positivo a una sustancia de
dopaje en el verano del año pasado. 

En un principio, Pogba, quien actual-
mente milita en la Juventus de Turín,
había sido suspendido por esta situación
por al menos cuatro años. 

Sin embargo , el TAS decidió dis-
minuir la condena, aunque no dieron los
motivos para ello. 

Ante esta situación, Paul Pogba
volvería a jugar de manera profesional
para marzo del 2025. 

El mediocampista francés de 31 años
de edad milita en la Juventus de Turín
desde mediados del 2022. 

El tenista mexicano Santiago
González avanzó a los octavos de
final del Másters de Shanghai. 

González lo hizo en la categoría
de dobles varonil y junto al tenista
francés Roger Vasselin. 

La victoria de Gonzalez y de su
compañero terminó siendo sobre la
pareja estructurada por el kazajo
Aleksandr Bublik y el esta-

dounidense Francés Tiafoe. 
De hecho, el triunfo del conna-

cional y de su compañero respecto a
los antes mencionados terminó sien-
do por parciales de 6-2 y 6-2. 

Con todo esto, González y
Vasselin avanzaron a la ronda de los
octavos de final, en donde compe-
tirán hasta el próximo martes contra
los estadounidenses Kracijek y Ram. 

Londres, Inglaterra.-                                 
La Copa Davis y la Copa Billie Jean

King cambiarán de formato el próximo
año.

La Federación Internacional de Tenis
anunció los cambios el viernes. Las
Finales de la Copa Billie Jean King
pasará de eventos de 12 a ocho equipos,
similar al actual formato de las Finales
de la Copa Davis. La ITF indicó que este
cambio “es parte de la estrategia a largo
plazo para acercar más a los eventos de la
Copa Mundial de Tenis”.

Esto significa que la calificación a la
Copa Billie Jean King contará con siete
grupos de tres equipos cada uno y los
ganadores de cada grupo se unirán a la
nación sede en las Finales 2025.

Mientras que la fase de grupos de sep-
tiembre de la Copa Davis cambiará de
una fase de grupos de seis días a siete
series de ida y vuelta a lo largo de dos
días.

Los siete equipos ganadores se unirán
a la nación sede en las Finales de
noviembre. La Copa Billie Jean King
tendrá el formato de ida y vuelta en la
calificación a partir del 2026.

“En la Copa Billie Jean King, el cam-
bio a las Finales de ocho equipos se alin-
ea con el formato de Finales de 8 de la

Copa Davis y que ha demostrado ser un
éxito”, dijo el presidente de la
Federación David Haggerty.

“Modificar la fase de grupos de Copa
Davis de septiembre de un evento de seis
días a duelos de ida y vuelta en dos días
facilitará el calendario a los jugadores
inmediatamente tras el U.S. Open, mien-
tras mantiene la intensidad de la compe-
tencia que tanto aman”.

El proceso de candidatura para recibir
las Finales del próximo año está en mar-
cha. Los dos torneos de este año se

realizarán en Málaga, España.
“Crear el mejor formato de competen-

cia es una parte de clave de la estrategia
a largo plazo para la Copa Billie Jean
King en consulta con jugadores, afi-
cionados, socios y transmisiones”, ase-
guró Ilana Kloos, presidente de Billie
Jean King Cup Ltd. “Un evento de ocho
equipos a lo largo de seis días será
inmensamente beneficioso para la salud
de las jugadoras y la experiencia global
de los aficionados. Es una situación en la
todos ganan”.

Sultanes 
gana en 
pretemporada

Sultanes de Monterrey venció a los Garbancerospor un resul-
tado de 13-0.

Finaliza Díaz cuarto en segunda ronda 

A falta de la ronda de hoy y la de mañana, Díaz se ubica cuarto
luego de dos rondas de 18 hoyos cada una

Fuerza Regia 
se impone 
a los Diablos

Fuerza Regia venció 100-87 en casa a los Diablos Rojos del México y con ello se
afianzaron aún más en el liderato

Rebajan
castigo
a Pogba

El jugador de la Juventus de Turín volvería a jugar con el equipo italiano para
marzo del 2025

Inician Celtics con triunfo

Los Celtics de Boston vencieron 107 a 103 a los Nuggets de Denver, en
lo que fue el inicio de la pretemporada en el baloncesto profesional

Avanza a octavos Santiago 
González en Shanghai

González lo hizo en la categoría de dobles varonil 

Copa Davis cambiará su
formato a partir del 2025

La Federación Internacional de Tenis anunció los cambios el viernes
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El Universal.-                                                 

Maite Perroni, Christian Chávez y
Christopher von Uckermann confirman
que Guillermo Rosas, su exmánager, sí
cometió el desfalco que sospechaban,
durante el "Soy Rebelde Tour", por una
cantidad millonaria, motivo por el que pro-
cederán legalmente; llama la atención que
los nombres de Anahí y Dulce María no
están integrados en el documento.

En el marco del 20 aniversario de RBD,
tres de sus integrantes compartieron un
comunicado en que dan a conocer que, a
luego de un año de comenzar con las inves-
tigaciones a su exrepresentante, la banda
comprobó que sí realizó una malversación
de fondos.

"Hoy, Día Mundial de RBD, no hay
mejor forma que celebrarlo que haciendo
justicia. Finalmente, después de un año,

este asunto ha concluido. La verdad está de
nuestro lado".

Luego de que las auditorías a Rosas
demostraran que sus sospechas eran cier-
tas, los exRBD informan que tomaron la
decisión de proceder legalmente.

"Hemos decidido tomar acción al res-
pecto, sentimos la responsabilidad de abor-
dar los desafíos que pueden surgir en la
industria, siendo nuestra prioridad la pro-
tección de los derechos de los artistas".

Maite, Christian y Christopher, repre-
sentados por el equipo legal "Singh Singh
& Trauben Llp", se dijeron satisfechos del
proceso que comenzaron, pues destacaron
que de esta forma marcarán un precedente
para que otros artistas alcen la voz y
defiendan sus derechos.

"Es un recordatorio para que los jóve-
nes artistas tengan el coraje de defenderse
y exigir respeto, en esta industria.

Especial.-                                                  

Después de más de dos décadas

de ausencia, Disney anunció una

nueva entrega del querido universo

de “El Diario de la Princesa”.

Según información exclusiva de

Deadline, la mágica saga que cau-

tivó a audiencias de todas las eda-

des, vuelve a la vida gracias a la

visión de la talentosa Adele Lim,

reconocida guionista, productora y

directora.

Lim se pondrá al frente de la

nueva entrega de la popular cinta de

2001, dirigida Garry Marshall, en

la que Anne Hathaway interpretó a

una adolescente que se entera de

que es la heredera del trono del

reino europeo de Genovia por sor-

presa y es instruida por su abuela

(Julie Andrews). 

LOS MILAGROS EXISTEN
Por medio de una publicación en

Instagram, Hathaway compartió un

video en donde se le pudo ver con-

tando del uno al tres con fragmen-

tos de las dos primeras películas de

su personaje.

"Los milagros suceden. De vuel-

ta a Genovia con @adeleblim

@disney @somewherepictures. El

cuento de hadas continúa", dijo

Hathaway en Instagram.

Lim es reconocida especialmente

por su faceta de guionista en la

comedia romántica 'Crazy Rich

Asians' (2018) y en la cinta de ani-

mación 'Raya y el último dragón'

(2021), nominadas a un Globo de

Oro y a un Oscar, respectivamente.

“El Diario de la Princesa 3” será

la segunda película que dirigirá

después de estrenarse con la come-

dia “Joy Ride” el pasado 2023,

cinta que también escribió y produ-

jo. 

“Como fan incondicional de ”El

Diario de la Princesa", estoy más

que emocionada de formar parte de

la tercera entrega de esta querida

saga”, dijo. 

“Estamos deseando celebrar con

el público de todo el mundo sus

principios fundamentales de poder

femenino y alegría", ha declarado a

Deadline. 

Como añade la revista Variety,

todavía no se conoce el argumento

de esta nueva entrega ni el papel

que tendrá Hathaway. "Estamos en

un buen lugar. Es todo lo que puedo

decir. Aún no hay nada que anun-

ciar, pero estamos en un buen

lugar", había declarado la actriz en

una entrevista con VMagazine en

abril.
“Los milagros suceden. De vuelta a Genovia”, compartió la actriz
en redes sociales.

El Universal.-                                                

Samuel Parra Cruz, mejor conocido

como Samo, tuvo que cancelar un con-

cierto que tenía previsto en Nueva

York, Estados Unidos, debido a que fue

víctima de un robo otra vez en la

Ciudad de México.

SIN PAPELES
De acuerdo con las declaraciones

del mismo Samo, la decisión de cance-

lar su show, que realizaría en el evento

conocido como Amor, Festival

Internacional de Cine, enfocado en la

temática de la comunidad LGBTQ+, se

debió a que los delincuentes se llevaron

sus documentos para viajar.

"Me siento lleno de impotencia nue-

vamente, porque mis mánagers estaban

camino a mi casa para pasar por mí.

Nos íbamos al aeropuerto muy tempra-

no, nos íbamos a Nueva York, pero nos

asaltaron de nuevo", dijo al lamentar

que se trata de un segundo robo del que

es víctima en la CDMX.

Asimismo, mostró su indignación

por la falta de severidad en las penas

para los delincuentes, pues con mucha

frecuencia se viven estas situaciones en

México.

“La verdad, creo que en este País

hacen falta castigos más severos, para

que estas cosas no pasen, porque creo

que se normaliza muchísimo este tipo

de actos en este País”, comentó.

De nuevo es el cantante Samo víctima de la delincuencia

Confirma Anne Hathaway habrá
‘El Diario de la Princesa 3’

El Universal.-                                             

Acapulco es el lugar seguro de Jorge
Ortiz de Pinedo. Los problemas de salud
que le aquejan, como la Enfermedad
Pulmonar Obstructiva Crónica (EPOC), lo
han obligado a mantenerse al nivel del mar
y es en el puerto donde recupera la tran-
quilidad.

Hoy en día el actor camina con natural-
idad y puede estar en altitudes como la
Ciudad de México, aunque siempre lleva
consigo un aparato que le permite manten-
erse bien oxigenado. Muestra su fortaleza
moviendo paquetes de agua en La Casa del
Actor, donde reúne víveres para llevar a

Acapulco, que fue nuevamente azotado,
ahora por el huracán "John".

"Ahora que estoy ayudando, me he
dado cuenta de que cada vez que ayudo
más, Dios me premia con vida. Hace 12
años tuve cáncer, hace seis años tuve otro
cáncer y aquí sigo luchando, aquí sigo
viviendo, y algo que me reconforta es ayu-
dar. Yo creo que es la mejor manera de
sobrevivir", apunta el también productor,
mientras respira a través de una manguera
conectada a su concentrador de oxígeno.

En medio de lo que parece un contexto
negativo, Ortiz de Pinedo no pierde el sen-
tido del humor.

"La bronca es que ahora en el mar hay

cocodrilos, yo creo que escucharon el
dicho de que en el mar la vida es más
sabrosa", dice entre risas,.

"La naturaleza está muy enojada, eso es
un hecho. La carpeta asfáltica se levantó
por el huracán, y hay unos socavones
gigantescos. El paso del huracán acabó con
varios restaurantes y las casas se inun-
daron. Necesitamos comida enlatada,
arroz, frijol, etcétera, y agua, el agua es
vital.

"También necesitamos botas de plástico
para caminar entre los charcos, y no
olvidemos comida para las mascotas; tam-
bién hay perritos y gatitos, no hay que
abandonarlos", recuerda.

Confirma RBD desfalco por parte de su exmánager

Considera hacen falta castigos más severos en el tema de la seguridad.

A través de sus

redes sociales, 

la actriz da la 

primicia del regreso

de la saga, 20 años

después La final del reality es este domingo.

Adrián Marcelo
estaría en la final

de ‘La casa…’
El Universal.-                                                       

Este domingo se transmitirá la últi-
ma gala de "La casa de los famosos",
en la que las y los exhabitantes reci-
birán galardones, conforme a las
acciones que llevaron a cabo dentro
del reality, tal y como ocurrió durante
la primera temporada y aunque en
redes aseguran que Adrián Marcelo
será el gran ausente, "el Potro"
Caballero sugiere lo contrario.

En su podcast "el Potrero", el exha-
bitante de "LCDLF" reconoció que no
le gustó su experiencia en el reality, al
destacar que, a su consideración, se
usó al team Tierra como el antagonis-
ta de la casa, para provocar que el
público empatizara con el team Mar.

"Es un formato que no lo repetiría
jamás, no me gustó que se utilizara la
imagen de un cuarto para crear otro, es
un proyecto que a mí, personalmente,
no me benefició en lo absoluto, es un
programa que, ahorita en este preciso
momento, no lo quiero en lo absoluto,
no me gusta, no me la pase bien",
reconoció.

Sin embargo, reconoció que si
podía llevarse algo positivo, era el
hecho de que fue durante su tempora-
da que se lograron los niveles más
altos de rating en la historia de la tele-
visión.

"Fue el programa más exitoso en la
historia de la televisión, me quedo con
los números históricos de 'La casa de
los famosos'".

Además, confió que el compañero a
quien le guarda más cariño es a Adrián
Marcelo, pues durante las tres sema-
nas que participó se hicieron muy cer-
canos.

"Creo que me lleve muy bien todos;
me llevo una muy buena relación con
Adrián", externó.

A propósito del regio, el Potro con-
testó a una pregunta que sus seguido-
res le hicieron, relacionada a qué opi-
nada a que el conductor no asistiría a
la gala de premiación.

Fue entonces que Potro dijo que,
aunque desconocía en qué términos
había quedado con la productora Rosa
María Noguerón, confió que sí ha
hablado con el regio, quien se com-
prometió a visitarlo como invitado en
su podcast.

Lo que llamó la atención fue el
siguiente comentario que hizo:

"No sé cuáles sean los términos o
condiciones de su contrato, no sé en
qué haya quedado con Rosa María,
con la gente de Endemol, (...) yo ya
hablé con Adrián, a mí me dará mucho
gusto verlo en los premios de
'LCDLF', sólo eso les puedo decir".

Esta declaración ya está causando
reacciones entre los fans del reality,
que no creen que Marcelo vuelva al
programa, tras haber solicitado su sali-
da durante la séptima semana de la
competencia.Ni Anahí, ni Dulce se han pronunciado.

Ayudar le da vida a Jorge Ortiz de Pinedo

Cada vez que ayudo, dijo, recibo más años de vida.
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El Tecnológico de
Monterrey anunció que Juan
Pablo Murra Lascuráin fungirá
como su nuevo Rector.

“Juan Pablo Murra
Lascurain, quien se había veni-
do desempeñando como
Rector de Profesional y
Posgrado, a partir de hoy
tendrá también la responsabili-
dad de los campus del Tec, con
el rol de Rector del
Tecnológico de Monterrey”,
informó la institución.

Tras su nombramiento,
Murra Lascuráin, agradeció la
confianza depositada para la
nueva encomienda, y externó
su compromiso para seguir tra-
bajando en aras de la comuni-
dad del Tecnológico.

"Con profunda gratitud y
responsabilidad asumo el lide-
razgo de la Rectoría del Tec de
Monterrey. Seguiremos traba-
jando unidos por la transfor-
mación de nuestras comunida-
des a través de la formación de
excelencia, la investigación
aplicada y proyectos de impac-
to social", expresó.

Con este nuevo nombra-
miento, el ahora ex Rector,
David Garza Salazar pasa a ser
Presidente Ejecutivo, desde
donde seguirá encabezando la
estrategia de las instituciones
Tecnológico de Monterrey,
Tecmilenio y TecSalud, repor-
tando como hasta ahora al
Consejo Directivo.

Por su parte, a través de una
misiva, Garza Salazar, explicó
que los cambios obedecen a la
creación de la Vicepresidencia
de Aprendizaje para el Futuro,
que estará a cargo de Víctor
Gutiérrez Aladro.

Dicha nueva vicepresiden-
cia, esta inspirada en el con-
cepto de una educación como
proceso a lo largo de la vida en
el que las tecnologías emer-
gentes, como la inteligencia
artificial, permiten potenciar
aprendizajes para millones de
personas.

¿Quién es Juan Pablo
Murra Lascuráin?

Murra Lascuráin, inició su
carrera profesional en el
Tecnológico de Monterrey en
2012 como director de
Planeación y Transformación
del Sistema.

Ha sido Vicepresidente de
Relaciones y Desarrollo, deca-
no de la Escuela de Negocios,
vicepresidente de Planeación y
Transformación, y más recien-
temente Rector del
Tecnológico de Monterrey.
Además, fungió como secreta-
rio del Consejo Directivo.

Antes de su incorporación
al Tec, durante 11 años trabajó
en McKinsey & Company,
donde asesoró a clientes del
sector privado, social y
público en proyectos relacio-
nados con energía, bienes de
consumo, comercio al detalle,
educación, filantropía y fondos
de inversión de capital privado
para México, Estados Unidos,
Rusia, Colombia y Brasil.

Juan Pablo es, por segundo
año consecutivo, presidente
del Consejo Directivo de FIM-
PES, y miembro del Consejo
Cívico, así como del Consejo
del Instituto de
Emprendimiento Eugenio
Garza Lagüera.     

Es Ingeniero Industrial y de
Sistemas por el Tecnológico de
Monterrey, Campus Monterrey
y cuenta con un MBA de la
NYU Stern School of
Business.

César López                                

“Nuevo León, 200 Años de
Historia”, libro que contiene una
profunda investigación a cargo
de una nueva generación de his-
toriadores, fue presentado en la
Feria Internacional del Libro
Monterrey 2024.

El evento realizado en
Cintermex, fue encabezado por
el gobernador Samuel García,
quien resaltó la importancia de
este documento que no sólo toma
en cuenta los hechos de los pro-
tagonistas del pasado, sino que
explora la vida cotidiana, los
sabores, las costumbres, la arqui-
tectura y los imaginarios de los
ancestros. 

Acompañado de la Secretaria
de Cultura, Melissa Segura
Guerrero, aseveró que en esta
muestra en donde se analizan los
diversos períodos que ha vivido
el estado a lo largo de estos dos
siglos, plasma los elementos que
han sido bases para el engrande-

cimiento de Nuevo León en
muchos rubros.

“Y era gente en la adversidad,
contra todo pronóstico, forjando
ciudades, yo creo que esa es la
esencia de Nuevo León, y de por-
que tenemos gente tan trabajado-
ra, tan echada para adelante y
ahora entiendo porque nuestro

escudo señala Nuevo León
Siempre Ascendiendo”, aseguró
García Sepúlveda.

“Porque no hemos parado de
pasar una y otra y otra crisis, gue-
rras, enfermedades, religiones, se
nos acaba el agua, nos invaden
los gringos, y yo creo que tene-
mos, al menos un siglo, de ser la

capital industrial no sólo de
México, de América Latina”.

En este libro, uno de los auto-
res, Luis García García da cuenta
de las vicisitudes de mujeres y
hombres del estado en los albores
de la independencia. Por su parte,
Edson Soto Espinosa expone dis-
putas, invasiones, guerras civiles
y hasta la unión en una sola enti-
dad de lo que hoy es Nuevo León
y Coahuila, en el marco del siglo
XIX. El Porfiriato y la
Revolución, así como sus conse-
cuencias en Nuevo León son
tema de análisis de Moisés
Saldaña Martínez.

Por último, Alberto Barrera
Enderle traza la ruta histórica de
la industrialización de Nuevo
León, así como los contrastes de
la modernidad que van desde las
luchas estudiantiles de los años
setenta del siglo XX, hasta la
consolidación de la sociedad
democrática y pluricultural del
presente.

Juan Pablo Murra Lascurain,

Es Juan Pablo Murra

nuevo Rector del Tec
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Proyectos basados en tecno-
logía de asistencia para personas
con discapacidad, materiales ais-
lantes sostenibles y prendas de ves-

tir para recaudar fondos para niños
y niñas en situación de pobreza
fueron premiados como los prime-
ros lugares en los tres rubros de la
Cátedra Jorge L. Garza UDEM
Inspira 2024.  

La entrega de los premios a los
proyectos estudiantiles, con el
lema Sostenibilidad, transforma-
ción e innovación, concluyó una
jornada de diálogos, talleres, con-
ferencias y presentaciones de pro-
yectos estudiantiles bajo un esque-
ma de interdisciplinariedad y de
responsabilidad social. 

La Cátedra  Jorge L. Garza
UDEM Inspira 2024 se realizó en
diferentes espacios del Centro de la
Comunidad de la Universidad de
Monterrey. 

Los proyectos ganadores fue-
ron Capta, de la Categoría
EMPRENDE, que identificó la
necesidad de tecnologías de asis-
tencia y adaptaciones para que una
persona con movilidad reducida,
discapacidad visual o motriz, entre
otras, pueda realizar sus activida-
des de manera independiente, por
parte del equipo formado por
Karina Villarreal y Gabriela

Moreno, exalumnas de Ingeniería
Biomédica, que obtuvo un capital
semilla de 110 mil pesos y asesoría
en el Hub de Emprendimiento
UDEM.  

El proyecto Disoñadores!,
ganador de la categoría IDEA, es
una marca de ropa que utiliza dibu-
jos creados por niños en situación
de vulnerabilidad, cuya venta de
las prendas generará un fondo para
organizaciones que brindan apoyo
a niños en situación de pobreza,
mientras concientizan a la socie-
dad sobre la importancia de contri-
buir a esta causa. 

La familia del empresario que
da nombre a la Cátedra estuvo pre-
sente durante la ceremonia de pre-
miación como testigos de honor;
asimismo, también asistieron el
rector Mario Páez González; vice-
rrectores, profesores y profesoras,
estudiantes y familiares de quienes
participaron en la competencia. 

Apoyan proyectos que fomentan la innovación social 

Presenta Samuel en la FILMTY

‘Nuevo León 200 Años de Historia’

César López.                                        

Recuperar recuerdos familiares,
como extraer metales y piedras
preciosas de una mina, implica
grandes sacrificios, desencadena el
dolor y muestra las debilidades
humanas. Pero también saca a flote
el heroísmo, los aciertos y la resi-
liencia de las generaciones pasa-
das.

En “Esplendores del mineral”,
tragicomedia original de Armín
Gómez Barrios (Saltillo, 1965)
que da nombre al libro, se explora
la personalidad y se escenifican las
peripecias de mineros y vecinos de
un antiguo pueblo minero, inspira-
do en el mineral de La Reforma, de
Cuatro Ciénegas, Coahuila.  

“A través de la ficción teatral
quise recrear aspectos de la vida de
quienes habitaron ese remoto pue-
blo ubicado en la ladera de una alta
montaña, escenificando sus anhe-
los y esperanzas, pero también sus
preocupaciones y temores. Me ins-
piraron mi abuelo Rafael y mi

abuela Ignacia”, explica Gómez
Barrios.

“Esplendores del mineral”
escenifica la historia de Marina,
una joven originaria del remoto
mineral de La Fortuna quien se
preocupa por la frágil salud de su
hermano, Basilio. 

Ambos se involucran ingenua-
mente con Gertrudis, una curande-
ra fanática quien les revelará los
secretos de la naturaleza, pero los
involucrará también en un ritual
sanguinario. Solo la intervención
de Aurelio, un hombre maduro y
sabio, podrá librar a Marina del
peligro mortal.  

“En esta pieza teatral se aluden
mitos y leyendas en torno a la
minería y creencias sobre la natu-
raleza de la Tierra como un ser
vivo al que se le rendía culto en
civilizaciones antiguas. En otras
épocas se brindaban alimentos y
ofrendas a la madre Tierra como
forma de respeto y devoción, y por
eso la mina es un personaje más de
la trama”, dice Gómez Barrios.

La edición cuenta con una pre-
sentación a cargo de Ester
Quintana Salinas, secretaria de
Cultura de Coahuila.

Valdemar Ayala, poeta coahui-
lense destacó el talento del autor.

"Su talento para el manejo colo-
quialista, su natural capacidad para
desenvolver a sus personajes en
circunstancias hilarantes —cues-
tionando, con ello, ciertos modos,
creencias y costumbres que se fijan
y después se van modificando”.

El apoyo estudiantil es gracias a la Cátedra Jorge L. Garza.

Exponen resiliencia 

de comunidad minera

Destaca  su capacidad para
desenvolver personajes. 

En el libro se hace alusión a los personajes históricos, pero también exploran la vida cotidiana, sabores y costumbres de la
entidad, a lo largo de dos siglos de ser un estado soberano.

César López                                              

Durante el séptimo día de la
Feria Internacional del Libro
Monterrey (FIL MTY) 2024, hubo
una diversa y emocionante selec-
ción de eventos que abordaron
desde la literatura para adolescen-
tes, el impacto de la tecnología,
hasta la creación de podcasts y las
resistencias sociales.

El día comenzó con el evento
“Más allá de las palabras: tres
experiencias sobre el libro álbum”
con Isol, Mercè López, Juan
Palomino y Antonio Ramos
Revillas, donde se exploraron las
posibilidades narrativas y artísticas
del libro álbum, un formato que
fusiona imagen y palabra de
manera creativa. 

Más tarde, se continuó con el
tema del amor a la lectura, con la
charla “El origen del lector autó-
nomo: libros para acompañar la
adolescencia”, en donde participó
Christel Guczka, Mónica Brozon,
Adolfo Córdova y Mariana Osorio
Gumán.

La jornada de ayer se enrique-
ció con el “Taller de promoción de
lectura: dibujar con palabras” con
la escritora y poeta Micaela Chirif.

El Auditorio C fue el escenario
de la charla “El papel de la univer-
sidad frente a los retos de desarro-
llo sostenible”, organizada por el
Tec, la UANL, la UDEM, la U-
ERRE y la UAM, quien en el
marco de su 50 aniversario es la
institución invitada de honor para

la FIL MTY 2024.
Durante este espacio de inter-

cambio de ideas, los rectores José
Antonio de los Reyes Heredia
(UAM), Juan Pablo Murra  (Tec),
Judith Aurora Ruíz Godoy Rivera
(TEC), Ángel Casán Marcos (U-
ERRE), Mario Páez González
(UDEM) y Santos Guzmán
(UANL) profundizaron en el rol
que tienen las universidades en los
cambios de espacios urbanos 

De igual forma, “Mis amigas
están cansadas”, obra de poesía
por Iveth Luna Flores, fue otra de
las presentaciones; este libro se
enfoca en aprender a tratarse con
ternura, y busca ser un espacio
para las amigas, para las com-
pañías no humanas, y para inven-
tar nuevos modos de parentesco.

Durante la tarde se llevó a cabo
el encuentro “Este es el otro
mundo: literatura de terror en
Latinoamérica”, con Agustina
Bazterrica, Elaine Vilar Madruga,
Bernardo Esquinca e Iza Sánchez
Siller, quienes hablaron sobre el
género del terror.

Hay opciones para todas las
edades.

Imperan diversidad y emociones

en Feria Librera de Cintermex

El gobernador convivió con la concurrencia.

Seguiremos trabajando

por la transformación de

nuestras comunidades 

a través de la formación

de excelencia, 

la investigación aplicada

y proyectos de impacto

social

“
JUAN PABLO

MURRA


